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Орден Ленина 
на знамени колхоза
Трудовые и ратные заслуги со

тен тысяч граждан нашей Родины 
отмечены высокими наградами — 
орденами и медалями Советского 
Союза. Ордена СССР сверкают на 
знаменах многих союзных респуб
лик и областей страны, заводов и 
фабрик, научных и учебных заве
дений, воинских частей. И вот не
давно в знатную семью орденонос
ных коллективов вошел еще один 
— колхоз имени Коминтерна Ми
чуринского района Тамбовской об
ласти. Указом Президиума Верхов
ного Совета СССР этот колхоз, до
бившийся выдающихся достижений 
в развитии общественного живот
новодства и успешно выполнивший 
взятые высокие социалистические 
обязательства, награжден орденом 
Ленина.

Повсюду в стране известен там
бовский колхоз имени Коминтерна. 
Весной 1957 года он выступил пер
вым инициатором социалистическо
го соревнования за резкое увеличе
ние производства мяса и других 
продуктов животноводства. Предсе
датель колхоза ныне Герой Социа
листического Труда Евгения Ива
новна Андреева от имени колхозни
ков заявила тогда, что их сельско
хозяйственная артель в 1960 году 
произведет 170 центнеров мяса на 
сто гектаров земли. Иным тогда 
казались такие обязательства не
реальными. Но колхозники знали 
свои возможности и твердо верили: 
будет 170 центнеров мяса на сто 
гектаров земли.

И слово свое они сдержали с 
честью. В канун декабрьского Пле
нума ЦК КПСС колхоз имени Ко
минтерна доложил партии, прави
тельству, нашему народу, что обя
зательство успешно выполнено. 
Уже в первом году семилетки, то 
есть на год раньше, чем намеча
лось, колхоз произвел на сто гек
таров земли по 171 центнеру мяса 
и по 350 центнеров молока. Эта 
победа одного колхоза имеет выда
ющееся значение для всего сель
ского хозяйства. С.ЧОВНО маяк, кол
хоз имени Коминтерна показал 
другим хозяйствам путь увеличе
ния производства мяса и молока. 
Его примеру последовали колхозы 
и совхозы всех районов страны.

ТРУЖЕНИКИ АРТЕЛИ ИМЕ
НИ КОМИНТЕРНА, ВООДУШЕВ
ЛЕННЫЕ в ы с о к о й  НАГРА
ДОЙ, НАМЕТИЛИ НОВЫЕ РУ
БЕЖИ. КОЛХОЗ ОБЯЗАЛСЯ 
ВЫПОЛНИТЬ СВОИ СЕМИЛЕТ- 
НИИ ПЛАН ЗА ПЯТЬ ЛЕТ. В 
1963 ГОДУ ОН РЕШИЛ ПРОИЗ
ВЕСТИ НА СТО ГЕКТАРОВ 

СЕЛЬСКОХОЗЯЙСТВЕННЫХ 
УГОДИИ ПО 250 ЦЕНТНЕРОВ 
МЯСА И ПО 700 ЦЕНТНЕРОВ 
МОЛОКА, А  УРОЖАЙНОСТЬ 
ЗЕРНОВЫХ ДОВЕСТИ ДО 30 
ЦЕНТНЕРОВ С ГЕКТАРА. НА  
БОЛЬШУЮ ВЫСОТУ НАМЕРЕН
ПОДНЯТЬСЯ о р д е н о н о с н ы й
КОЛЛЕКТИВ!

Орден Ленина на знамени кол
хоза! Этот факт еще раз со всей 
убедительностью показывает, как 
высоко оценивают партия и прави
тельство трудовые усилия колхоз
ного крестьянства. Вместе с герои
ческим рабочим классом, вместе с 
советской интеллигенцией труже
ники сельского хозяйства вносят 
достойный вклад в создание мате
риально-технической базы комму
низма. Своими замечательными де
лами они заслужили признатель
ность всего советского народа.

Опыт передовых колхозов и сов
хозов, тысяч новаторов производст
ва, их достижения в увеличении 
производства сельскохозяйствен
ной продукции имеют большое го
сударственное значение. Как ука
зывается в постановлении декабрь
ского (1959 года) Пленума ЦК  
КПСС, эти достижения вселяют 
уверенность в том, что задания се
милетки и обязательства по их до
срочному выполнению могут быть 
успешно осуществлены каждым 
колхозом и совхозом, каждой об
ластью и республикой.

Опыт передовиков наглядно сви
детельствует о том, что культура 
земледелия и животноводства, не
уклонный рост урожаев и выхода 
животноводческой продукции зави
сят прежде всего от работы самих 
колхозников, от умелой организа
ции производства. Каждый колхоз 
располагает огромными резервами 
и возможностями, умелое исполь
зование которых быстро даст эко
номический эффект, будет способ
ствовать достижению важнейщей 
цели — созданию обилия продо
вольствия для народа.

Это находит подтверждение в 
тысячах примеров нашей повсе
дневной действительности. Извест
но, что латвийский животновод Ге
рой Социалистического Труда Ан
тон Петрович Бартулис в минув
шем году откормил две тысячи сви
ней. Если бы каждый работник 
свиноводческой фермы сделал хотя 
бы половину того, что сделал этот 
замечательный новатор, то произ
водство мяса в стране было бы 
приу.множено. Нетрудно предста
вить. как увеличились бы надои

молока при достижении каждой до
яркой показателей Прасковьи Ни
колаевны Ковровой, Веры Нико
лаевны Рыбачек, Басти Ханалы 
Фатулаевой и тысяч других масте
ров животноводства.

ОПЫТ НОВАТОРОВ — НА
Ш Е ОГРОМНОЕ БОГАТСТВО. 
В. И. ЛЕНИН ПОДЧЕРКИВАЛ, 
ЧТО СИЛА ПРИМЕРА, КОТО
РАЯ НЕ МОГЛА ПРОЯВИТЬ 
СЕБЯ ПРИ КАПИТАЛИЗМЕ, В 
УСЛОВИЯХ СОЦИАЛИЗМА МО
ЖЕТ ПОКАЗАТЬ ЧУДЕСА.

В нашей стране имеется самая 
благодатная почва для распростра
нения передовых методов и прие
мов работы среди всех тружеников 
села. Партия и правительство дела
ют все для того, чтобы популяризо
вать и внедрить опыт новаторов во 
все колхозы и совхозы. В опубли
кованном вчера постановлении ЦК  
КПСС и Совета Министров СССР 
об улучшении работы Выставки до
стижений народного хозяйства на
мечены конкретные меры, которые 
будут способствовать быстрейшему 
распространению всего нового, пе
редового и прогрессивного, что 
рождается в ходе социалистическо
го соревнования миллионов труже
ников города и деревни. Показ и 
внедрение передового опыта — де
ло огромного государственного зна
чения.

К  сожалению, в пропаганде пере
дового опыта у нас нередко допу
скаются формализм, шаблон. Не
которые партийные, советские и 
сельскохозяйственные органы свою 
роль в этом деле сводят к общим 
призывам, не изучают всесторонне 
и глубоко секреты высокопроизво
дительной работы лучших хо
зяйств, отдельных передовиков. 
Слабо еще участвуют в пропаганде 
и внедрении передовых приемов и 
методов труда многие специалисты, 
работающие в сельском хозяйстве. 
С таким положением необходимо 
решительно покончить. РАЗ ПЕ
РЕДОВОЙ ПРИЕМ ИЗВЕСТЕН И 
ДАЕТ х о р о ш и й  ЭФФЕКТ, 
СЛЕДУЕТ ЕГО ВНИМАТЕЛЬНО 
ИЗУЧИТЬ, А  ЗАТЕМ УСТАНО
ВИТЬ, КТО КОНКРЕТНО ОТВЕ
ЧАЕТ ЗА ВНЕДРЕНИЕ ЭТОГО 
ПРИЕМА В ТОМ ИЛИ ИНОМ 
КОЛХОЗЕ И В к а к о й  с р о к . 
Только при таком подходе к  делу 
можно ожидать действительно мас
сового использования передового 
опыта.

ТУЛА, 4 января. (ТАСС). Сегодня 
здесь состоялось собрание областного 
партийного актива, обсудившее док
лад первого секретаря обкома КПСС 
А. И. Хворостухина об итогах рабо
ты декабрьского Пленума ЦК КПСС 
и задачах Тульской областной пар
тийной организации.

Участники собрания партийного 
актива в своем постановлении едино
душно одобрили решения декабрьско
го Пленума ЦК КПСС.

Разработали мероприятия по его 
выполнению и определи.чи как самую 
боевую ответственную задачу област
ной партийной организации, совет

ских и сельскохозяйственных орга
нов, руководителей колхозов и сов
хозов, всех тружеников Тульской де
ревни —  произвести в 1960 году 
мяса в три раза больше, чем в 1959 
году, и продать его государству не 
менее 147 тысяч тонн, или выпол
нить три годовых плана.

В 1960 году на сто гектаров сель
скохозяйственных угодий решено 
произвести 70 центнеров мяса. Полу
чить в ко.чхозах и совхозах в 1960 
году в среднем от каждой коровы не 
менее 3.000 килограммов молока. 
Произвести на сто гектаров угодий 
по 160 центнеров молока и продать 
его государству 260 тысяч тонн.
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Конкретный ответ тружеников 
колхозной деревни

Декабрьский Пленум Ц К КПСС 
поставил как одну нз главных за
дач — подтягивание экономически 
слабых колхозов до уровня передо
вых хозяйств. Эта работа теперь, 
когда мы вплотную подходим к  
созданию обилия сельскохозяйст
венных продуктов в.нашей стране, 
приобретает особое значение. Каж
дому понятно, что обилия в мас
штабах всей страны нельзя достичь 
только силами одних передовых 
колхозов и совхозов. Для этого тре
буется мощный подъем экономики 
всех хозяйств. Нужно обеспечить 
максимальное увеличение произ
водства продукции в каждом кол
хозе и совхозе, во всех без исклю
чения районах, областях и респуб
ликах.

Сейчас колхозная деревня пере
живает огромный политический н 
производственный подъем, вызван
ный декабрьским Пленумом ЦК  
КПСС. Постановление Пленума, 
речь на Пленуме Первого секрета
ря ЦК КПСС и Председателя Со
вета Министров СССР товарища 
Н. С. Хрущева вооружили труже-( 
ников села боевой программой дей- ‘ 
ствий, нацелили их на решение 
больших задач дальнейшего роста 
сельскохозяйственного производ
ства. В колхозах н совхозах, в 
сельских районах с учетом достиг
нутых результатов в первом году 
семилетки приступают к  разработ
ке мероприятий по досрочному вы
полнению семилетнего плана во 
всех отраслях сельского хозяйства. 
Важно, чтобы эта работа проходила 
под непосредственным руководст
вом партийных организаций, при 
самом активном н широком участии 
колхозников и специалистов.

«МЫ ВЗЯЛИ БОЛЬШУЮ ВЫ
СОТУ и НАБРАЛИ ХОРОШУЮ  
СКОРОСТЬ, — говорил в своей 
речи на декабрьском Пленуме ЦК 
КПСС товарищ Н. С. Хрущев. — 
ПОЭТОМУ СЕЙЧАС УЖЕ ЛЕГЧЕ 
ПЕРЕКЛЮЧАТЬСЯ НА СЛЕДУ
ЮЩИЕ, БОЛЕЕ ВЫСОКИЕ СКО
РОСТИ И НАБИРАТЬ НОВУЮ  
ВЫСОТУ».

К  новым высотам зовет партия 
тружеников сельского хозяйства. 
Для достижения этих высот необ
ходимо проявить такую же сме
лость и деловитость, какую про
явили труженики сельского хозяй
ства Рязанской области, колхозни
ки орденоносного колхоза имени 
Коминтерна, тысячи и тысячи ма
стеров земледелия и животноводст
ва — передовиков всенародного 
соревнования за досрочное выпол
нение семилетки.

(Передовая «Правды» 
за 5 января).

ЯРОСЛАВЛЬ. 3 января. (ТАСС). 
Конкретными практическими делами 
отвечают колхозники, работники 
совхозов, все трудящиеся области на 

j постановление декабрьского Пленума 
ЦК партии. Колхозы Ярославского 
сельского района приняли новые 
повышенные обязательства —  в 
первом квартале 1960 года выпол
нить два государственных плаца по 
сдаче мяса и полтора плана по сда
че молока. На сессии районного Со
вета депутатов трудящихся с уча
стием представителей колхозов раз
работаны конкретные мероприятия 
по осуществлению этих обяза
тельств. Для изучения экономики 
колхозов и составления технологи

ческих карт в каждое хозяйство вы
ехали специалисты.

Сейчас во всех колхозах района 
проводится большая работа по меха
низации животноводческих ферм. 
Почти в половине хозяйств района 
организовано групповое содержание 
свиней, крупный рогатый скот пе
реводится на беспривязное содержа
ние. •

‘ —  'Решения Пленума ЦК партии, 
- -  говорит председатель колхоза 
«Звезда» ,тов. Ушаков, —  указыва
ют путь дальнейшего крутого подъе
ма сельского хозяйства. Изучая их, 
мы наметили в своем хозяйстве 
четкую программу увеличения про
изводства мяса, молока, овощей и 
других продуктов.

Ш

no ПРИМ ЕРУ СТАЛИНГРАДЦЕВ
ВЛАДИМИР, 4 января. (ТАСС). 

Две тысячи тракторов, 300 из них 
из сбереженных материалов, решили 
дать сверх плана второго года семи
летки владимирские тракторостроите
ли в ответ на обращение сталинград
цев. С первых дней января они друж
но взялись за достижение поставлен
ной цели, В счет программы нового 
года с главного конвейера сошли пер
вые десятки универсальных пропаш
ных тракторов. Многие коллективы 
смен, участков и бригад вчера и се
годня в полтора— два раза перевы
полнили задания.

Чтобы обеспечить экономию метал
ла для изготовления сверхплановых 
машин, тракторостроители разработа
ли и осуществляют целый комплекс 
мероприятий. Инженеры и техники в

творческом содружестве с рабочими- 
новаторами изыскивают возможности 
уменьшения металлоемкости тракто
ра, замены дорогостоящих дефицит
ных металлов дешевыми и менее де
фицитными. Так, например, по пред
ложению старшего мастера Е. Д. Бо
рисова внедрен новый способ рас
кроя листа латуни при изготовлении 
деталей бака радиатора. В результа
те из ' каждого листа получается 
шесть деталей вместо пяти. Эконо
мия на каждом тракторе —  почти 
полкилограмма латуни.

С первых дней нового года завод 
стал выпускать тракторы, у которых 
втулки масляного и водяного насо
сов изготовлены способом порошко
вой металлургии, что сэкономит в 
год 6,5 тонны бронзы.
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ПЕРМЬ. Коллек
тив машиностроитель
ного завода имени 
Дзержинского решил 
оказывать техниче
скую помощь соседне
му заводу торгового 
машиностроения. Спе
циалисты завода име
ни Дзержинского во 
главе с инженером- 
конструктором Н. Г, 
Дурбажевым выполни
ли основные проект
ные работы по механи
зации и автоматизации 
производственных про
цессов на соседнем 
предприятии. Кроме 
того, шефы изготовля
ют инструмент, при
способления, чугун
ное литье.

Почин дзержинцев 
одобрен Пепмекии об
комом КПСС, и сейчас 
десятки крупных про
мышленных предприя
тий и стпоек оказыва
ют товарищескую по
мощь более мелким 
предприятиям.

На снимке: началь
ник бюро механизации 
завода торгового маши
ностроения Н. И. Ва
сильев (слева) и конст
руктор Н. Г. Дурба- 
жев обсуждают план 
дальнейших работ по 
автоматизации произ
водственных процес
сов.
(Фотохроника ТАСС), 

-к

По почину Валентины Гагановой

БРИГАДА ВЫШЛА 
В ЧИСЛО ПЕРЕДОВЫХ

п о  П Р И М ЕР  У\ 
КАРГАСОКЦЕВХ
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Призыв механизаторов Сангальско- 
го лесопункта Еаргасокского лес
промхоза —  начать социа.тистиче- 
ское соревнование коллективов ком
плексных звеньев за выработку 
2 5 — 30 кубометров леса в смену на 
каждого рабочего —  нашел горячий 
отклик среди лесозаготовителей на
шей области. В декабре в соревнова
ние по примеру каргасокцев вклю
чилось свыше ста двадцати валочно- 
трелевочных звеньев и комплексных 
бригад лесозаготовительных пред
приятий комбината «Томлес».

Крепко держат свое слово инициа
торы нового почина. В третьей деся
тидневке декабря первенство в сорев
новании механизаторов области удер
живало комплексное звено Прокопия 
Говзана с Сангальского лесопункта 
Еаргасокского леспромхоза. При нор
ме 56 кубометров оно ежедневно за
готовляло на тракторе ТДТ-40 110 
кубометров древесины, выполняя 
сменные задания на 196,4 процента. 
Передовой коллектив досрочно вы
полнил свое высокое обязательство. 
В первом году семилетки Прокопий 
Говзан и его товарищи заготови.чи 
двадцать тысяч кубометров леса. В 
декабре ежедневная комплексная вы
работка на каждого рабочего в звене 
составляла 36— 39 кубометров.

В третьей декаде декабря высо
ких результатов в соревновании ва- 
лочно-трелевочных звеньев добился 
коллектив Андрея Шпета из Чаин- 
ского леспромхоза. Его звено смен
ные задания на тракторе ТДТ-40 
ежедневно выполняло на 190 процен
тов. Еомплексная выработка на каж
дого рабочего в звене составляет 
25 кубометров древесины. Звено 
тракториста Виктора Шпомера этого 
же леспромхоза в составе трех чело
век при норме 40 кубометров древе
сины каждую- смену заготавливало 
75— 80 кубометров.

32 кубометра леса на каждого 
члена звена (при норме 14) состав
ляет комплексная выработка за тре
тью декаду декабря в валочно-треле- 
вочном звене Н. Доброва (Еаргасок- 
ский леспромхоз). На кубометр ниже 
ежедневная комплексная выработка 
в звене Василия Киселева из Ню- 
рольского леспромхоза.

Улучшило свой показате.чи звено 
Ивана Пестерева (Ново-Тегульдет- 
ский леспромхоз). При задании 45 
кубометров оно ежедневно заготавли
вало 75— 77 кубометров древесины, 
выполняя сменные нормы на 171 
процент. Увеличили темпы заготовки

К О М П Л Е К С Н Ы Х  [ З р г п р г р

В начале прошлого года в ше
стом цехе Томского завода рези
новой обуви отставала бригада, 
обслуживающая конвейер по 
сборке дамских бот.

Следуя патриотическому почи
ну Героя Социалистического Тру
да Валентины Гагановой, на этот 
участок вешила перейти мастер 
Любовь Алексеевна Оглоблина. 
До этого она руководила брига
дой, которая боролась за звание 
коллектива коммунистического 
труда.

С тех пор прошло немного вре
мени. а дела в бригаде пошли 
значительно лучше. Успехи при
шли в упорной борьбе с неорга
низованностью. с небольшими не
доделками. снижающими качество 
резиновой обуви. Под тщатель
ный контроль были взяты все

операции. Раньше на конвейере 
было немало так называемого 
обезличенного брака. Виновников 
его было установить трудно, так 
как  за выполнением отдельных 
операций никто не следил. Те
перь в. бригаде стало нерушимым 
правилом: бот с браком или не
доделками возвращался к  той 
работнице, которая его допустила. 
Это повысило ответственность 
каждой работницы, стала дейст
веннее борьба за повышение ка
чества продукции.

С теми, кто допускал брак по 
неопытности^ была организована 
техническая учеба. Еак прави
ло, на таких занятиях в качестве 
преподавателя выступали не 
только бригадир, но и лучшие 
работницы. А тех, кто работал 
небрежно, нередко «прорабаты

вали» на коротких бригадных 
собраниях, которые созывались 
сразу же после окончания смены, 
во время которой был допущен 
брак.

Первый радостный итог был в 
ноябре. Бригада выполни.та ме
сячное задание, а по качеству 
продукции заня.ча первое-место в . 
цехе. Из каждой сотни пар бот, 
сходящих с конвейера бригады, 
98 выпускали первым сортом.

Резко сократился брак, прино
сивший работницам так много, 
огорчений. В ноябре бригада до
вела его до 0,06 процента от 
общего выпуска продукции. В де
кабре и эта небольшая цифра 
уменьшена. Особенно удачна бы
ла первая декада месяца. Процент 
брака составил всего 0.01.

Вступая во второй год семи
летки. бригада решила включить
ся в соревнование за звание кол
лектива коммунистического труда.

К. КОНСТАНТИНОВ.
На снимке; мастер конвейе

ра Любовь Алексеевна Оглоб
лина (слева) проверяет качест
во работы члена своей бригады 
Нины Лученок.

Фото автора.

древесины Павел Мончис и его това
рищи по звену из Ергайского лес
промхоза. При норме 70 кубометров 

j древесины они ежедневно вывозили 
на верхний склад не менее 112. По 
сравнению со второй декадой декабря 
комштексная выработка на каждого 
рабочего в этом звене возросла на 
3 кубометра. На 157 процентов вы
полняло сменное задание комплек
сное звено Анатолия Хмелнжа из 
этого же леспромхоза. На тракторе 
С-80 они вывозили ежедневно 
100— 120 кубометров при норме 70.
На столько же процентов выполняли 
задание члены звена Михаила Мар
чука (Чаинский леспромхоз).

Высоких результатов в социали
стическом соревновании добились ме
ханизаторы Зырянского леспромхоза.
Малые комплексные звенья Якова 
Гарта, Владимира Романова, Григо
рия Клопова, Ярослава Бара, Генна
дия Зевахина, Николая Алина еже
дневно выполняли нормы на 150—
160 процентов. А звено тракториста 
Тимофея Желновича сменные нормы 
выполняло на 180 процентов. 76 ку 
бометров при норме 42 —  такова вы
работка за машино-смену в этом 
звене.

Регулярно выполняли обязатель
ства члены комплексных звеньев:
Бориса Гущина, Михаила Ляцко 
(Асиновский леспромхоз), Василия 
Белонюна (Еолпашенский леспром
хоз), Ивана Ильиных (Парбигский 
леспромхоз), И. Ланга, И. Токарева,
А. Седельникова (Нюрольский лес
промхоз), Василия Гусева (Берегаев- 
ский леспромхоз), Михаила Самари
на (Бакчарский леспромхоз), Вл. Бе
резина (Асиновский леспромхоз),
Алексея Двоеглазова (Бакчарский 
леспромхоз), Якова Флешнера, Ивана 
Бирюкова, Михаила Сергушкина

(Тимирязевский леспромхоз), Алек

« тттттттттттттх т ттт гт тттттттт тттттттт тттттттт тттттттт тт гт т т гт т гт тт у ттт *

З а  два миллиона рублей 
дохода от льноводства

сандра Крумма (Чаинский леспром-* 
хоз), Константина Грасмика (Тими
рязевский леспромхоз), Михаила 
Литвиненко, Макара Халявина, Алек
сандра Дмитриева (Пышкино-Троиц- 
кий леспромхоз), Николая Степанова 
и Андрея Фитлера (Молчановский 
леспромхоз), Макара Кошкарева и 
Сергея Лещева (Папбигский лес
промхоз), А. Шиканова (Аргат-Юль- 
ский леспромхоз). Члены этих ком
плексных звеньев ежедневно выпо.ч- 
няли сменные нормы на 120— 150 
процентов.

В социалистическое соревнование 
за повышение ежедневной выработ
ки на каждого рабочего включились 
десятки комплексных бригад нижних 
складов, погрузочных бригад мастер
ских участков многих леспромхозов 
области.

Однако в некоторых леспромхозах 
ценная инициатива каргасокцев рас
пространяется слабо. Руководители, 
партийные, профсоюзные и комсо
мольские организации таких лес
промхозов, как Уткинский, Нибегин- 
ский, Линевский, Томский плохо ор
ганизуют соревнование лесозагото
вителей за увеличение комплексной 
выработки на каждого рабочего в 
смену, _не создают им триальны х 
условий для высокопроизводительной 
работы. ^

Руководители, партийные, проф
союзные и комсомольские организа
ции леспромхозов должны шире рас
пространять инициативу каргасок
цев, регулярно подводить итоги со
ревнования, создать все условия уча
стникам соревнования для выполне
ния их обязательств.

Шире размах социалистического 
соревнования валочно-трелевочных 
звеньев за 2 5 — 30 кубометров леса 

'В смену на каждого рабочего!

Скоро год, ка к  колхоз «Родина» 
объединился с соседними хозяйства
ми «Ерасный Май» и «Вперед к 
коммунизму». Новое правление ко.т- 
р з а  и его председатель М. Е. Еосач, 
бывший начальник районной инспек
ции по сельскому хозяйству, реши
ли возродить прежнюю славу льно
водов этих колхозов. Здесь за по
следнее время запаздывали с тере
блением льна, что приводило к  
поздним обмолотам и низкой уро
жайности, не успевали расстилать 
льносоломку. А ведь несколько лет 
назад льноводство давало большие 
доходы.

Пришлось начинать с восстанов
ления звеньевой системы. Звеньевы
ми назначили опытных колхозников 
Никиту Секретарюка, Василия Лев- 
чука и других. Под посевы льна от
вели 255 гектаров плодородных, 
хорошо обработанных земель. Пло
щади распределили по бригадам с 
учетом рабочей силы. Сеяли в луч
шие сроки сортовыми селекционны
ми семенами. Еогла подошла пора 
уборки, дружно и организованно 
провели теребление .льна. На поля 
выш.ли все —  от престарелых ко.л- 
хозников до подростков. Большую 
помощь оказали шефы из города 
Асино: коллективы лесоперевалочно
го и деревообрабатывающего комби
ната, ппомкомбината и льнозавода. 
В ноябре лен был полностью обмо
лочен и разостлана льносоломка с 
части площади. Массовый выход 
колхозников на воскресники дал 
возможность произвести еще и под
зимний расстил. Одновременно кол
хоз вел сдачу льносемян, за кото
рые получил 651 тысячу рублей. В

настоящее время сданы 500 центне
ров льнотресты и 500 центнеров 
льносоломки. Доход от льноводства 
составил один миллион рублей.

Особенно хороших результатов до
билась вторая бригада (бригадир 
Е. Смирнов, звеньевая П. Носкова). 
Здесь с каждого из 45 гектаров со
брано по 5,1 центнера льносемян, а 
доход от льноводства составил 400 
тысяч рублей. Четыре процента от 
этой суммы будет распределено сре
ди членов бригады на трудодни, вы- 
pa6j)TaHHbie в льноводстве. На каж 
дый трудодень придется примерно! 
по восемь рублей дополнительной 
оплаты.

Первый успех невелик. Резервы 
увеличения доходов от льноводства 
— большие. Низка еще урожайность 
льносемян в первой и третьей 
бригадах. Часть сданных семян не 
отвечала установленным стандар
там —  всхожесть была ниже 90 
процентов. Колхоз сдавал тресту 
лишь низкими номерами. Если бы 
ее тщательно и умело отсортировать, 
она прошла бы более высоким номе
ром.

Большие возможности даст рас
стил льносоломки в августе —  сен
тябре. Учитывая все эти резервы, 
правление артели запланировало! 
нынче получить от льноводства два 
миллиона рублей дохода.

Надо возродить былую славу аси- 
новских льноводов. Лен. ка к  высо
кодоходная техническая культура, 
должен занять подобающее место на 
колхозных полях, давать высокие 
урожаи льносемян и тресты

А. БЕСПЯТОВ.
Асиновский район.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Среда, 6 января 1960 г. M  4 (10978)

Заочная экономическая конференция по возделыванию
кукурузы и механизации ферм

ГОВОРЯТ КУКУРУЗОВОДЫ МОЛЧАКОВСКОГО района
☆ ☆

По притру Мануновсного 
и Сашина

с  большим интересом в течение , «Беларусь» со всеми необходимыми
Года я следил за соревнованием 
между знатным кукурузоводом стра
ны воронежцем Н. Манукопским, 
М. Сажиным, кукурузоводом из кол
хоза имени Жданова Зырянского 
района нашей области, кукуру
зоводом колхоза «Ударник тру
да» Кемеровской области А. РГваче- 
вым. Это соревнование помогло на
шим землякам добиться значитель
ных успехов в выращивании «коро
левы полей» на сибирских землях.

Если мы сумеем так же органи
зовать работу, высокие урожаи «ко
ролевы полей» будут обеспечены 
наверняка. А это значит —  больше 
получим молока и мяса, быстрее 
претворим в жизнь решения де
кабрьского Пленума ЦК КПСС.

Очень хорошее дело начал тов. 
Сажин после поездки с группой ку 
курузоводов об.тасти в Воронеж к  
Николаю Мануковскому. Я горячо 
одобряю его почин. Действительно, 
механизаторы могут сделать многое 
в колхозах по облегчению труда ж и
вотноводов, сокращению затрат тру
да на заготовку кормов, производст
во продуктов животноводства.

Я решил последовать примеру Ми
хаила Сажнна. В 1960 году буду вы
ращивать кукурузу на 60 гектарах 
и на 20 гектарах— картофель. Прав
ление закрепило за мной трактор

орудиями ипочвообрабатываюшиии 
кукурузной сеялкой.

В нашем колхозе будет, видимо, 
несколько звеньев по выращиванию 
кукурузы . И было бы очень хороню, 
если бы, кроме тракторов «Бела
русь», за кукурузоводами закре
пили один трактор ДТ-54. Он необ
ходим для проведения летних поле
вых ра()от на плантациях и для бук
сировки кукурузоуборочного ком
байна.

Главное —  не допустить обезлич
ки посевов, как в прошлом году, 
когда сев проводили одни люди, уход 
за посевами поручали другим, а 
уборку— третьим. В итоге никто не 
отвечал за урожай. Посевы зараста
ли сорняками. С этим надо покон
чить.

Думаю, что. кроме выращивания 
кукурузы  и картофеля, я смо
гу  подвозить зеленую подкорм
ку  в лагерь скоту, заготовлять гру
бые корма, транспортировать их к  
фермам. Это даст возможность резко 
сократить затраты труда на произ
водство продуктов животноводства.

Правление артели должно создать 
условия для нормальной работы ку 
курузоводческого звена.

Г. БУЗУЛУКСКИЙ,
тракторист колхоза «Прогресс» 

Молчановского района.

☆ ☆

„К оролеве полей** 

лучш ие земли

РА В Н О Д У Ш И Е—ВРАГ К УК УРУЗЫ
Не первый год в нашем, колхозе 

выращивают кукурузу, но результа
ты малоутешительны. Обычно быва
ет так: перед севом о ней ведется 
разговор, а после сева о ней прав
ление колхоза забывает. Так было, 
например, весной прошлого года. 
Начал я сеять кукурузу квадратно- 
гнездовым способом сеялкой 
СКГН-6. Установить сеялку помог 
колхозный агроном тов. Вакуленко. 
Все шло хорошо на ровных полях, 
но таких полей было отведено не
много. Пришлось сеять на неровных 
по рельефу участках, где много 
пцей, кустарников, деревьев. Квад
раты получить, как ни старался, 
не удалось. Сеялка работала плохо, 
много зерна оставалось на поверх
ности, потому что почва под посев 
была подготовлена кое-как. Сеяли 
по весновспашке. Пахали .эту почву 
в агрегате с бороной в один след.

Правление колхоза и прежде все
го агроном тов. Вакуленко несерь
езно подошли к  подбору и подготов
ке участков под кукурузу. Поля 
почти не удобрялись, семена 
посеяли в иссохшую землю. При та
кой обработке на большинстве уча
стков еще до появления всходов 
стали буйно расти сорняки. В на
шей бригаде я заборонил посевы, но 
это не спасло их от сорных трав. 
Междурядную обработку не провели 
даже на тех полях, где кукуруза 
была посеяна квадратно-гнездовым 
способом. Дело в том, что после бо
ронования меня перевели на другую 
работу, а на кукурузу махнули ру
кой. Кое-где сорняки совершенно 
заглушили культурные растения. 
Понятно, что ожидать высокого 
урожая зеленой массы после такого 
отношения было нечего. Там, где 
земля была' получше, мы собрали 
по 150 центнеров с гектара, а на 
остальной площади урожай зеленой 
массы не превышал 70 —  100 
центнеров. Значительную часть по
севов, где кукуруза была особенно 
плохой, скормили скоту на корню.

Так мы сами губим де,чо. Львиная 
доля вины за это ложится на агро
нома И. Вакуленко. Он должен быть 
организатором борьбы за получение 
высокого урожая «королевы полей», 
непримиримо относиться ко всем, 
кто мешает выращивать эту ценную 
культуру. А тов. Вакуленко равно
душно отнесся к  делу.

Пора покончить с таким отноше
нием к  возделыванию «королевы 
полей». Начинать, по-моему, нам 
следует с использования опыта пе
редовых кукурузоводов страны и 
области. За выращивание кукурузы  
до.тжны взяться механизаторы. Вес
ной у нас пробовали 'йоздатБ й уку ‘  
рузоводческое звено, но оно сразу 
же после сева распалось. Почву го
товили другие, удобрения мы сов
сем не вносили, уход за посевами 
также не делали.

Правление колхоза должно изме
нить свое отношение к  возделыванию 
кукурузы . Мы можем и должны по
лучать урожай зеленой массы не ни
же, чем получает Михаил Сажин.

Г. МУЛЛЕР, 
тракторист колхоза имени

Сталина Молчановского района.

Общественное животноводство на
шего колхоза размещено в основном 
на фермах в поселках Алексеевка и 
Самоседовка. Здесь плохо с корма
ми; лугов поблизости нет. Траву 
обычно косим на косогорах и не
больших лесных делянках. Много
летние и однолетние травы занима
ют пока все еще незначительное ме
сто в посевах. Вот и получается —  
и кормов мало, и затраты на заго
товку сена большие. Но еще более 
высоки затраты труда на заготовку 
силоса из дикорастущих трав.

Надежное средство укрепления 
кормовой базы —  расширение посе
вов кукурузы. Об этом еще раз на
поминается в решении декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, об этом говорит 
опыт передовых колхозов страны и 
нашей области. До объединения с на
ми гришинская ферма бывшего 
колхоза «Квасный Октябрь» получ.а- 
ла самые высокие надои молока в 
районе, была в числе передовых в 
области потому, что там летом и зи
мой коровам скармливалась кукуру
за.

Нынче под этой культурой было 
занято 48 гектаров. Почти всю се 
сеяли квадратно-гнездовым способом, 
потом посевы дважды проборонили, 
дважды обработали междурядья, а 
урожай собрали низкий. Особенно 
плоха кукуруза была на алексеев- 
ских полях. В первом поле семи
польного севооборота ее даже и не 
убирали, а скормили скоту на кор
ню.

Почему же она у нас не удалась? 
Да потому, что мы все еще плохо 
относимся к  этой культуре. К посеву 
заранее не готовимся. Когда подхо
дит время сеять, размещаем ее где 
попало. Кукуруза любит хорошие 
земли, а №  под нее отводили самые 
бедные участки и на поля не вно
сили удобрений. А вот на одном по
ле в деревне Самоседовка она была 
посеяна по хорошим землям, там и 
урожай получили по 600 центнеров 
зеленой массы с гектара, хотя пред
посевная обработка почвы, уход за 
посевами были везде одинаковыми.

У нас есть возможность обильно 
удобрять кукурузные плантации. В 
каждом поселке годами лежат многие 
сотни тонн перегноя. Его надо выво
зить на поля, но руководители ар
тели даже и разговора об этом не 
заводят.

Очень хорошее дело начал Михаил 
Сажин. Механизаторы ко.тхоза имени 
Жданова создали комплексное меха
низированное звено по возделыва
нию кукурузы. Они сами готовят 
почву, вывозят удобрения, обраба
тывают посевы и убирают урожай. 
Такое звено надо создать и у нас, 
тогда мы сможем получать по 60 0—  
800 центнеров зеленой массы с каж 
дого гектара ежегодно. Механизато
ры, желающие выващивать «коро
леву полей», в нашей арте.чи есть.

А. БЕК,
Д. КРАСНЕНЬКИЙ, 

трактористы колхоза «Страка 
Советов» Молчановского района.
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СВЕРХПЛАНОВАЯ СТАЛЬ 
ВТОРОГО ГОДА СЕМИЛЕТКИ

ЛЕНИНГРАД. (ТАСС). Слова но
вогоднего поздравления Централь
ного Комитета Коммунистической 
партии Советского Союза, Прези
диума Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР до
шли до сердца каждого ленинград
ца, вызв!)1ли, у  тружеников города- 
героя стремление умножить творче
ские'’й й л и я  в борьбе за осущррвле- 
ние величественной программы 
строительства коммунизма. Как всег
да, первыми открыли новый счет 
выпущенной сверх плана продукции 
мастера скоростного сталеварения.

Хорошо начал второй год семилет
ки  коллектив мартеновского цеха 
Кировского завода. Скоростная 
плавка, проведенная бригадами 
М. И. Юсова и М. К. Кононова на 
час быстрее, дала возможность пере

выполнить вчерашнее задание. А се
годня здесь выдано еще несколько 
десятков тонн сверхпланового ме
талла. Кировцы обязались дополни
тельно выплавить в этом году за 
счет сэкономленных материалов 
2 тысячи тонн высококачественной 
стали.

На Невском машиностроительном 
заводе имени В. И. Ленина отличи
лась бригада, возглавляемая моло
дым сталеваром Михаилом Будиком. 
В новогоднюю ночь она завершила 
плавку с опережением графика на 
35 минут. Заступившие сегодня на 
вахту бригады Бориса Петрова и 
Алексея Фролова также внесли свой 
вклад в фонд второго года семилет
ки, применив скоростные методы 
сталеварения.

ВМЕСТО БРОНЗЫ— ЧУГУН И ПЛАСТМАССЫ
в  последнее время коллектив ва

гонного депо станции Томск-П осу
ществил ряд мер по экономии цвет
ных металлов.

Много ценного сп.тава из цветных 
мета,тлов —  баббита ежедневно 
тратится в депо на заплавку вагон
ных подшипников. Чтобы экономить 
его, томские вагонники, реконструи
ровали заплавный цех и организова
ли заплавку подшипников по-ново
му. В процессе эксплуатации ваго
нов шейка оси колесной пары из
нашивается, и в ремонт поступают 
шейки различных диаметров. Рань
ше подшипники заплавляли одина
ковым слоем баббита, часть которого

при подгонке подшипника по шейке 
приходилось превращать в стружку. 
По новому методу баббит наплав
ляется лишь в тех местах, где шей
ка износилась.

По-новому стали в депо подходить 
и к  организации ремонта тех под
шипников, которые имеют частичное 
повреждение бабби^говой заливки. В
настоящее время ее полностью не 
Переливают, а только вырубают и 
зап.чавляют сплавом ту часть залив
ки, которая имеет дефекты.

Эти мероприятия дали хорошие 
результаты. В прошлом году ко.ч- 
лектив депо сберег более одной тон
ны баббита.

ЗАПОРОЖЬЕ. В це
хе белой жести завода 
«Запорожсталь» доб
рой славой пользуется 
бригада лудильщиков, 
возглавляемая Иваном 
Дегтяревым. Она удо
стоена высокого зва
ния коллектива ком
мунистического тру
да. С начала года 
бригада сэкономила 
1.205 килограммов 
олова.

Члены бригады горя
чо одобрили письмо 
Центрального Комите
та КПСС «Об эконом
ном расходовании меди, 
никеля, олова, свинца 
и других цветных ме
таллов в народном хо
зяйстве». •

На снимке: брига
дир лудильщиков 
Иван Дегтярев.
(Фотохроника ТАСС).

☆

—  в письме Центрального Коми
тета КПСС «Об экономном расходо
вании меди, никеля, олова, свинца 
и других цветных металлов в народ
ном хозяйстве». —  говорит началь
ник производственно-технического 
отдела депо тов. Троицкий, —  ука
зывается. что до последнего времени 
много ценных металлов идет на обо
рудование и отделку железнодорож
ных вагонов. Поэтому мы стараемся 
всюду, где это возможно, не в ущерб 
качеству заменять детали, изготов
ленные из цветных металлов, дета
лями из чугуна и пластических 
масс.

Например, пробка промывного 
крана раньше изготовлялась из 
бронзы. Теперь ее делаем из чугу
на, а каждая такая деталь весит 
около 500 граммов. Вместо пайки 
чугунных деталей специальной 
бронзой, сейчас широко применяем 
сварку их чугунными электродами. 
При ремонте пассажирских вагонов 
металлические мыльницы, полочки, 
вешалки и другие детали оборудо
вания и отделки заменяем пластмас
совыми.

Но все это только начало исполь
зования тех резервов, которые име
ются в .депо д.чя экономии цветных 
металлов. Многие пломбы для плом
бирования оборудования автомати
ческого тормоза до сих пор изготов
ляются из свинца. Мы наметили за
менить свинец менее ценным мате
риалом.

Есть у  нас серьезные претензии 
к  отде.чу мзтериа.чьно-технического 
снабжения Тайгинского отделения 
Томской железной дороги. Зачастую 
снабжрнпАг вместо разнообразной 
мелкой медной арматуры —  штуце
ров, гаек, шайб, краников —  при
сылают в депо крупные болванки 
Цветного литья. Из-за этого много 
мета.чла идет в стружку. Нередко, 
например, из заготовки диаметром 
50 миллиметров приходится вытачи
вать стержни в два раза тоньше. С 
таким расточительством, безусловно, 
мириться нельзя.

Экономить каждый грамм цветно
го металла, широко использовать 
заменители —  так вешили томские 
вагонники в ответ на письмо Цент
рального Комитета КПСС.

В. ПЕТРОВ.
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Неполадки и кустарщ ина
Завод строительных деталей № 1 

треста «Стройдеталь» располагает 
значительными мощностями для про
изводства железобетонных конструк
ций. Здесь имеется формовочный цех 
по изготовлению многопустотных 
плит перекрытий мощностью- 6 тысяч 
кубометров железобетона в год, от
крытый полигон, на котором ежегод
но можно готовить 5.000 кубометров 
железобетона. Но все производствен-

за недостаточной высоты помещения 1 трассы нужно вести значительно бы- 
под бункерами. Складского хозяйства стрее, чем делают это сейчас, 
у цеха по существу нет. 1 Кроце этих мероприятий по улуч-

Такое состояние техники и произ-; щению производства, необходимо ре- 
на заводе № 1 треста^водства на заводе 

«Стройдеталь» нетерпимо. Ведь в 
1960 году завод должен дать в пол
тора раза больше железобетона и 
раствора, чем по плану 1959 года.

Коллективу завода нужно прило
жить немало усилий д.ля улучшения

К

Эта мощная бетономешалка емкостью 1.200 литров завалена сне
гом на территории завода строительных деталей № 1. Руководители 
треста «Стройдеталь» не нашли ей применения.

Фото с. Михеева.

ные мощности предприятия в таком 
состоянии, что годовой план выпуска 
продукции —  9,5 тысячи кубометров 
железобетона и 2 тысячи кубометров 
бетонных блоков —  был не выпол
нен.

Плохое использование мощностей 
объясняется неудовлетворительным 
состоянием техники и низкой куль
турой производства. Растворо-бетон
ный цех, в котором готовят бетон, 
расположен во временном помеще
нии. Рабочие вручную подают песок 
и цемент в ковш бетономешалки. 
Сарай для цемента не рассчитан на 
складирование цемента по маркам.

Открытый полигон по производ
ству железобетонных конструкций не 
используется и на треть своей мощ
ности. Крышки пропарочных камер 
«парят». Временная теплотрасса, по 
которой подают пар из котельной в 
камеры, в неудовлетворительном со
стоянии. В котельной три котла раз
ных марок, транспортировка угля к 
ним и золы от них . 'производится 
вручную. Температура пара, подавае
мого в камеры, в два раза ниже тре
буемой. В итоге всех неполадок срок 
пропаривания изделий приходится 
увеличивать в 3— 4 раза против 
нормы, сокращая из-за этого выпуск 
железобетона.

Снижают выпуск продукции пере
бои в подаче песка. В ноябре его 
вручную грузили на автомашины и 
разгружали на складе предприятия. 
Между тем на территории завода всю 
первую половину ноября стоял экс
каватор, требующий ремонта. У ра
ботников комбината строительных 
материалов, которому приписан экс
каватор, не дошли руки до ремонта 
машины.

Цех по выпуску многопустотных 
панелей перекрытий также работает 
с большими трудностями. Здесь не 
хватает производственных площадей: 
расстояния между формовочным обо
рудованием и местами пропарки и 
выетойки плит не превышают метра. 
Весовой дозатор не используется из-

технологических процессов и механи
зации производства. В формовочном 
цехе надо механизировать подачу и 
загрузку в бетономешалку песка и 
цемента. Для этого на месте скипово
го подъемника бетономешалки следу
ет сделать подвал, в который и опу
стить этот скип, а над ним устано
вить весовой дозатор. Необходимо 
также организовать подогрев песка 
зимой.

Такое улучшение производства П03В0.ТИТ на 15— 20 процентов уве
личить выпуск многопустотных па
нелей, улучшить их качество.

На открытом полигоне сборного 
железобетона необходимо отремонти
ровать крышки камер и проложить 
технически правильно теплотрассу

шить вопросы коренной реконструк
ции отдельных цехов. Завод располо
жен в 500 метрах от ГРЭС-П. Надо 
предусмотреть прокладку постоянной 
теплоцентрали от ГРЭС-П к  заводу 
для по.чучения с нее перегретого па
ра.

После подключения всех цехов к 
теплоцентрали, котлы заводской ко
тельной можно демонтировать. В по
мещении котельной целесообразно 
организовать постоянный бетоно-ра
створный узел. Для него можно ис
пользовать бетономешалку емкостью 
в 1.200 литров, которая стоит без 
дела на территории предприятия.

Установка по производству газо- 
золобетона должна остаться сезон
ной. Однако для обеспечения выпуска 
продукции, предусмотренного планом 
1960 года, здесь необходимо механи
зировать процессы производства. 
Нужные для этого бункера, скла
ды, оборудование надо располо
жить у  автоклавов со стороны цент
ральной лаборатории. Необходимо 
подготовить металлические формы 
д.тя производства газозолобетона.

Такая реконструкция возможна, 
если руководители треста «Строй
деталь» и управления строительства 
и промышленности стройматериалов 
изменят стиль руководства этим 
предприятием, по-деловому будут ре
шать вопросы реконструкции завода.

План производства продукции за
водом менялся за год несколько раз. 
Кроме месячного плана, работники 
управления строительства и про
мышленности стройматериалов Том
ского совнархоза дают заводу опера
тивные задания, которые в несколько 
раз превышают план. Затягивается 
решение вопроса о реконструкции 
завода.

При той кустарщине и непо
ладках, какие есть на заводе сейчас, 
план выпуска продукции во втором 
году семилетки может быть поставлен 
под угрозу срыва.

А. ОБОЛОНИН, 
доцент Текскего инженерно-строи

тельного института.
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Цемент, как известно, боится воды. Но работники завода строи
тельных деталей № 1 треста «Стройдеталь» хранят этот материал 
под открытым небом.

Фото с. Михеева.

для подачи пара. Это позволит сокра
тить время пропарки изделий до 12 
часов вместо 36— 56 часов, как это 
делается теперь.

Ремонт пропарочных камер, тепло-

Р а сс к а зы  о твоих товарищах

конюхФ ЕДОР АКИМОВИЧ
Уже десятый год «коню- 

шит» в колхозе имени Ленина 
Кожевниковского района Федор 
Акимович Иванов. Его трудо
вой день наполнен неустанными 
хлопотами: то чистка лошадей, 
то раздача корма, то осмотр 
сбруи. Он и за шорника: в сво
бодное время сошьёт недоуз
док, сделает хомут. Кроме все
го, колхозный конюх — боль
шой специалист по саням: ис
кусно смастерит и розвальни, и 
кошовки. Прочные, красивые. 
До сих пор весь зимний тран
спорт в третьей бригаде, сде
ланный им три года назад, — 
на ходу.

Большая жизнь за плечами 
коммуниста Федора Акимовича 
Иванова. Здесь, в селах Ста
рое Чернове и в Старой Юва- 
ле, он вырос, здесь, в родных 
местах, четверть века назад 
организовал первый колхоз, 
председательствовал. Отсюда в 
суровые годы Отечественной 
войны уходил на фронт. Мино
метная батарея, в которой слу
жил, защищала город Ленина. 
И тут, в боевой обстановке, 
пригодилось мастерство колхоз- 
ника-умельца.

...Лютовал мороз, неистов
ствовала вьюга. Фашистские 
танки рвались к Ленинграду. 
Солдаты и ополченцы рьпи 
противотанковые рвы, соорунс-ч- 
ли заграждения; День и ночь 
подвозя,ли лес, разные материа
лы, но сани не выдерживали.

ломались. Срочно потребова
лись мастеровые. Первым вы
звался Федор Акимович Ива
нов. Нашлись и помощники. 
Прямо в лесу —»у костров — 
гнули ббрбзовыв полозья...

Боец Федор Иванов прошел 
Прибалтику, участвовал в боях 
за освобождение Эстонии и 
Латвии. Это он — Федор 
Акимович, когда его после 
ранения отправляли из госпи
таля в запасной полк, наотрез 
отказался и снова вернулся в 
свою часть, остался на фронте 
до окончания войны.

Минувший год для Федора 
Акимовича особенный. В селе 
Ново-Черново, где находится 
его «хозяйство», построена но
вая конюшня. Для лошадей 
сейчас «сезон» — много рабо
ты: дороги замело, на машине 
за кормами для животных 
не проедешь. А  у Федора 
Акимовича все в порядке: 
упряжь подогнана, сани нагото
ве, кони в теле. Хотя ему на 
седьмой десяток перевалило, по- 
прежнему молодежи трудно 
угнаться за ним. Иванов уже 
выработал больше тысячи тру
додней.

Ценят и уважают заботливо
го конюха в сельхозартели име
ни Ленина. Правление всегда 
присл^тливается к  его мнениям 
и советам. Коммунисты избира
ли Федора Акимовича делега
том на прошедшую районную 
партийную конференцию.

А. СОКАЛЬСКИИ.

Антирелигиозный
вечер

в Семилужках
Зал Семилуженского сельско

го клуба Туганского района по
лон народа. Тематический вечер 
«Правда о религии» открывает 
библиотекарь М. Спраговская.

Начинается концерт. В про
грамме — сатирические стихи, 
сценки, частушки на местные 
темы.

Затем руководитель сельской 
группы Общества по распрост
ранению политических и науч
ных знаний Н. С. Бартенева 
выступает с лекцией. Она рас
сказывает о том, что такое ре
лигия. о сектантстве и его идео
логии, о сущности секты иего
вистов. Лектор приводит приме
ры из жизни села Семилужки, 
где сохранились еще религиоз
ные предрассудки.

После лекции снова продол- 
• жается концерт.

В заключение колхозники по
смотрели антирелигиозные 
фильмы, разоб.чачагощие иегови
стов,— «Темные люди» и «Апо
столы без масок».

Вечеру предшествовала боль
шая подготовка. Почти за месяц 
до его проведения состоялось 
заседание совета клуба совмест
но с активистами. На нем и был 
поставлен вопрос о проведении 
антирелигиозного вечера.

На фермах и десятидворках 
агитаторы проводили беседы о 
сущности иеговнзма. Читали ма
териалы на тему «Почему мы 
порвали с религией». В клубе 
были прочитаны лекции: «Меди
цина и религия», «Наука и ре
лигия», «О происхождении жиз
ни на Земле», «Химия в борьбе 
с суевериями и предрассудка
ми».

Совет Семилуженского сель
ского клуба планирует провести 
в будущем цикл антирелигиоз
ных вечеров, таких, как «Наука 
и религия», «Почему мы порва
ли с религией».

В- ПОЗДНЯКОВА.
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провокационная затея 
обречена на провал

☆  ☆

с  некоторых пор западногерманские реваншисты под видом 
«благотворительности» начали нагло, бесцеремонно вмеши
ваться в жизнь советских граждан немецкой национальности, 
высылать посылки в их адрес. Эта явно провокационная затея 
преследует вполне определенную цель: представить в извра- 
ш;енном виде нашу советскую действительность, приуменьшить 
наши успехи, скомпрометировать советских людей, создать 
лживые иллюзии о безбедной жизни трудящихся в капиталисти
ческих странах. Нржить политический барыш — вот что побу
дило деятелей из Бонна прибегнуть к  этому грязному трюку.

Сотни тысяч семей рабочих в Западной Германии обречены 
на муки безработицы и нищеты. Известны случаи голодной 
смерти безработных людей. Многие десятки тысяч рабочих еже
годно бегут нз западногерманского «рая» в Германскую Демо
кратическую Республику. Их гонят голод и нужда. Почему же 
западногерманские «благотворители» не обратят свои взоры к  
остро нуждающимся соотечественникам, почему не помогут им 
облегчить страдания?

Потому, что их меньше всего волнуют нужды людей, им 
чужда забота о людях. Они преследуют цели, очень далекие от 
благотворительности. Вся их так называемая помощь от начала 
и до конца носит лживый, лицемерный характер и сильно отдает 
духом «холодной войны».

Советские люди гневно протестуют против жалких подачек, 
направляемых в их адрес, против непрошенного грубого вме
шательства в их жизнь. Немцы, проживающие в нащей области, 
отказываются получать посылки из Западной Германии, направ
ляемые с провокационными целями. Заявили протест против 
подачек из Бонна Э. Бельц, Э. Шмидгаль, П. Бургардт, А. Мар- 
келин и другие. В редакцию нашей газеты поступают письма, 
авторы которых с презрением отвергают так называемую «по
мощь» боннских провокаторов, оскорбляющую достоинство со
ветского человека. Два таких письма мы публикуем в сегодняш
нем номере.

Не удастся боннским реваншистам жалкими подачками ку
пить совесть советского человека! Их провокационная затея об
речена на провал.

-----------« -

П р о тестую  против  
унизительны х подачек

Недавно я прочитал в газете 
«Нейес лебен» несколько статей, 
содержащих решительный протест 
советских граждан немецкой нацио
нальности против грубого вмеша
тельства в их жизнь со стороны так 
называемых боннских «благодете
лей», засылающих с провокацион
ными целями через западногерман
ский «Красный Крест» в адрес от- 
де.чьных лиц посылки под видом по
мощи.

Став одним из «объектов» такого 
«христианского милосердия», я счел 
необходимым обратиться с письмом в 
редакцию газеты «Красное Знамя».

В 1943 году тринадцатилетним 
ребенком я вместе с семьей был ли
шен Родины, насильственно угнан 
фашистскими захватчиками с Украи
ны в Австрию, где познал горечь бес- 
цдавия и подневольного труда.

При первой же возможности, в 
1949 году, я вернулся на Родину, 
чтобы работать на- благо нашего об
щества.

В годы войны я потерял всех сво
их родных, и мысль о их розыске 
не оставляла меня. Однажды я обра
тился в западногерманский «Крас
ный Крест» с просьбой помочь мне 
найти отца, мать и двух сестер. 
Спустя два года, вместо ответа на 
просьбу, в мой адрес стали на
правлять под видом «подарочных 
Пакетов» залежалые рабочие ботин
ки, нитки и метровые куски хлопча
тобумажной ткани. .

Неужели эти непрошенные «бла
готворители» думают, что я нуж 
даюсь в их обносках, в их подачках, 
унижающих достоинство советского 
гражданина?

Я работаю механиком. И мой 
заработок позволяет моей небольшой 
семье жить в достатке. Не лучше ли

«благотворителям» из западногер
манского «Квасного Креста» пере
адресовать направляемые в мой ад
рес и адреса других советских граж
дан посьшки сотням тысяч своих 
безработных, живущих в лишениях?

Деятели «Красного Креста» Запад
ной Германии, призванного добивать
ся благородной и гуманной цели —  
укрепления дружбы между народами, 
мира во всем мире, —  встали на 
путь провокационной деятельности.

Нельзя не видеть, что так называе
мая «благотворительность» западно- 
германских политиканов преследует 
подлые цели.

Возмущаясь подобной провокацией 
со стороны западногерманских по
борников «холодной войны», я отка
зываюсь от получения направляе
мых в мой адрес посылок и проте
стую против унизительных загра
ничных подачек.

А. МАРКЕЛИН,
механик обувной фабрики 

облместпрома.
г. Томск.

!

Они ошиблись
Много невзгод и лишений выпало 

на долю моей семьи в годы войны. 
Тяжелые мучения и горечь подне
вольного труда вынес.чи мы, когда 
находились на временно оккупиро
ванной фашистами Украине и затем, 
когда были вывезены в Германию. В 
1946 году я возвратился на Родину. 
В настоящее время проживаю в 
Томском районе. Вместе с дочерью 
работаю в совхозе, а жена хлопочет 
по дому. Двое сыновей учатся. На
ших доходов вполне хРатает, чтобы 
жить безбедно. У нас есть приуса
дебный участок, корова, свиньи, пти
ца.

За последнее время моя спокойная 
жизнь была нарушена грубым и не
прошенным вмешательством со сто
роны тех, кто всячески старается 
очернить нашу советскую действи
тельность, отравить сознание наро
дов ядом клеветы. Не известно, по 
чьей инициативе и от кого, но в 
мой адрес стали поступать из-за 
границы через западногерманский 
«Красный Крест» посылки. Присы
лалась всякая дрянь:‘ какие-то таб
летки, куски дешевого материала, 
трусы, рабочие ботинки.

Видимо, господа из «Красного Кре
ста» хотели прельстить меня «богат
ством» капиталистического мира, вы
звать чувство признательности уни
зительными подаяниями.

Если они ставили такую цель, то 
глубоко ошиблись. Истинную цену 
их «забот» о простом человеке я 
хорошо познал в тяжелые годы жиз
ни на временно оккупированной фа
шистами советской территории и в 
Германии.

Наши недоброжелатели на Западе 
не могут смириться с тем, что мы, со
ветские люди, создали новое обще
ство, общество без эксплуататоров, 
где хозяевами являются сами трудя
щиеся, что наша страна является 
признанным знаменосцем мира. Вот 
они и идут на подлую провокацию, 
используя в своих гнусных целях 
«Красный Крест».

Я не нуждаюсь в подачках непро
шенных «благотворителей», унижаю
щих мое достоинство, как советского 
гражданина, и протестую против 
провокационной деятельности глава
рей западногерманского «Красного 
Креста», ш а ''1 , .1 и, : : '! ■

Прошу редакцию нап?,чатать мое 
письмо в газете! . ,,

П. БУРГАРДТ,
рабочий совхоза «Заварзино» 

Томского района.

Хорошо начали 
новый год 
строители

Успешно завершил 1959 год 
коллектив Молчановского строи
тельного участка треста «Томск- 
строй», выполнив производст
венную программу строительно
монтажных работ на 116,5 про
цента.

Хорошо коллектив начал вто
рой год семилетки. В первый 
же рабочий день члены пере
довой бригады Ивана Бауэра на 
строительстве производствен
ных цехов райпромкомбината 
выработали по полторы смен
ные нормы. Хорошо трудилась 
в этот день и комсомольско-мо
лодежная бригада Виктора Ха
рина, сменное задание бригада 
выполнила на 130 процентов.

Много предстоит построить 
коллективу в 1960 году. План 
строительно-монтажных работ 
увеличен более чем в полтора 
раза по сравнению с прошлым 
годом. П. ПОПОВ.

В комсомольскую 
копилку

За счет экономии электро
энергии, материалов и внедре
ния рационализаторских пред
ложений на заводе резиновой 
обуви внесено в комсомоль
скую копилку 3 миллиона 700 
тысяч рублей. Молодые рабочие 
подали за год 202 рационализа
торских предложения, 79 из них 
внедрены и дают экономический 
эффект в 230 тысяч рублей. В 

. числе лучших рационализато
ров — слесарь цеха вулканиза
ции А. Кириллов, слесарь цеха 
резиновой обуви Г. Бакалдин.

Дом культуры 
на селе

Накануне Нового года откры
лись двери сельского Дома 
культуры на центральной усадь
бе колхоза «Комсомолец» в селе 
Ново-Кусково Асиновского рай
она. В зрительном зале, в фойе, 
в комнате отдыха — красивая 
добротная мебель, стены укра
шены картинами, плакатами, 
стендами, портретами передови
ков колхозного производства.

На сцене Дома культуры был 
дан большой новогодний кон
церт силами художественной са
модеятельности.

И. КОРШУНОВ.

ВЫИГРЫШИ 
ПО ЛОТЕРЕЕ

Каргасонская центральная 
сберегательная касса приступи
ла к выплате выигрышей по би
летам денежко-вещевой лотереи 
1959 года, четвертого выпуска. 
За первые несколько дней было 
выплачено выигрышей на 14 ты
сяч рублей. Работница Канас- 
кинского шпалозавода Д. А. 
Темноход .выиграла пианино, до
мохозяйка из рабочего поселка 
Каргасок тов. Сыркина выигра
ла телевизор стоимостью 1.950 
рублей. Т. НАСОНОВА.

В  Л А Б О Р А Т О Р И И  ТОЧНОСТИ
Когда входишь сюда, неволь

но обращаешь внимание на мно
жество приборов. На столах под 
стеклом всевозможные прове
рочные весы, рядом стоят при
способления для контроля мер 
массы с точностью до десятых 
долей миллиграмма, а также 
для проверки приборов давле
ния и разряжения. Есть и элек
троизмерительные приспособле
ния.

Мы находй1ися в лаборатории 
Колпашевского отделения мер и

КОГДА ЧЕЛОВЕК 
ЛЮБИТ ДЕЛО...

Еще год назад библиотека села 
Анастасьевки Шегарского района не 
была Б числе лучших. Но вот заве
дующим здесь стал Яков Леонтьевич 
Любченко. Сам большой книголюб, 
Яков Леонтьевич постарался сдру
жить с книгой многих жителей села.

Одному это сделать трудно. Поэто
му новый библиотекарь обратился за 
помощью к  активным читателям, к  
пионерам и комсомольцам.

Он предложил старшей пионерво
жатой школы М. Ф. Козловицйой соз
дать группу книгонош из пионеров. 
I I  теперь у книжной полки можно 
часто встретить ученика 3-го класса 
Славу Ягодкина. Он выбирает книги 
для своего «подшефного» пенсионера 
Сидора Андреевича Седова. Своих 
«подшефных» имеют Витя Конова
лов, Тася Свечкарева. Число постоян
ных читателей выросло.

Яков Леонтьевич быстро перенима
ет новое в библиотечном деле. Ана- 
стасьевская библиотека одной из 
первых в районе открыла свободный 
доступ к  книгам.

Книжные новинки размещены в 
специальном отделе. Хорошо оформ
лены стенды Д.ЛЯ книг о техническом 
прогрессе в СССР, литературы по 
вопросам сельского хозяйства.

Я. Л. Любченко, зная об огромном 
интересе трудящихся к  поездке 
Н. С. Хрущева в США, сделал хоро
ший альбом с журнальными и газет
ными статьями, посвященными исто
рическому визиту.

Теперь в библиотеке часто засижи
ваются колхозники, обмениваясь 
мнениями о прочитанных книгах. 
Однажды комсомольцы обсуждали 
роман Д. Петрова (Бирюка) «Сыны

степей донских». Колхозник Емельян 
Иванович Гриваков случайно услы
шал их разговор. Вспомнилась 
юность. В 1917 году Емельян Ива
нович был на Дону. И многое расска
зал старый колхозник о событиях 
того времени. Понравился комсомоль
цам тот вечер. А Яков Леонтьевич 
решил регулярно проводить вечера 
встреч участников гражданской вой
ны с молодежью.

Хороший библиотекарь должен бы
вать там, где трудятся его читатели, 
в меру своих сил помогать им. Якова 
Леонтьевича можно часто видеть на 
животноводческой ферме. В красном 
уголке он оформил выставку «ниг по 
животноводству, проводит громкие 
читки брошюр о передовом опыте. 
Недавно Яков Леонтьевич провел 
беседу по материалам газеты «Крас
ное Знамя» о беспривязном содержа
нии коров.

Бывая на ферме, в бригадах, Люб
ченко видит много недостатков. И не 
рстается равнодушным наблюдате
лем. Он активно участвует в выпус
ке сатирической газеты «Метла». 
Библиотекарь помогает выпускать в 
бригадах боевые листки и «мол
нии».

Вместе с заведующим клубом 
К. Ф. Липовка он организовал выпуск 
световой газеты «Семилетка». Газе
та .рассказывает о передовиках 
колхоза, в сатирическом разделе би
чует нерадивых.

Яков Леонтьевич Любченко сумел 
сделать свою работу очень нужной и 
полезной людям, пользуется авто
ритетом среди колхозников.

Н. ИГНАТОВСКИЙ.

измерительных приборов. Вот и 
сейчас с Кетского лесозавода 
сюда доставлены новые трех
фазные электрические счетчи
ки. Прежде чем установить их в 
цехах предприятия, лаборатория 
устанавливает, нет ли брака.

Прибор подключен. Началь
ник лаборатории Анатолий Ан
дреевич Сусарев устанавли
вает, что счетчики исправны. 
Инженер снимает пломбу заво- 
да-изготовителя, ставит новое 
клеймо. Теперь, куда ни отпра
вят прибор, можно легко устано
вить, в какой области и кто про
верял его.

Работникам лаборатории при
ходится бывать на самых раз
личных предприятиях, в орга
низациях и учреждениях. Их ин
тересует точность измерений в 
медицине и на автотранспорте, 
в торговле и на промышленных 
предприятиях. Под контролем 
лаборатории 10 районов обла

сти, в том числе Кривоше- 
инский, Бакчарский, Верхне- 
Кетский и Александровский.

Кроме основной работы, ра
ботники отделения проводят об
следования предприятий и про
веряют соответствие выпускае
мой продукции государствен
ным стандартам. Так бы
ли, выявлены серьезные на
рушения на Кетском лесозаво
де, рыбоконсервно.м комбинате. 
Были немедленно приняты ме
ры.

С каждым годом на пред
приятиях появляется новая со
вершенная техника, и работни
ки отделения мер и измеритель
ных приборов помогают .умело, 
технически грамотно использо
вать ее.

На снимке: инженер А. А. С.у- 
сарев проверяет новую измери
тельную аппаратуру.

П. КОЛОТОВКИН.
Фото автора.
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ДОРОГУ
Зайдите в магазин М5 9 Томского 

горпищеторга. В нем красиво разло
жены расфасованные товары в спе
циальной упаковке. Покупатель 
здесь может не спеша выбрать не
обходимые продукты.

После того, как магазин перевели 
на самообслуживание, резко улуч
шилась его работа. Коллектив мага
зина стал из месяца в месяц пере
выполнять план, повысилась куль
тура торговли.

Магазины самообслуживания от
крываются и,в районных центрах. В 
магазине продовольственных товаров 
Кривошеинского райпотребсоюза 
после того, как в нем ввели само
обслуживание, товарооборот увели
чился более чем в два раза.

В селах Томской области сейчас 
работает 44 ларька без продавца. В 
Томске и Колпашево открыто 4 пром
товарных магазина продажи по об
разцам. В крупных магазинах орга
низована продажа товаров с откры
той вык.чадкой, созданы салоны тка
ней и одежды.

16 магазинов Томского горхлеб- 
торга и 6 магазинов горпищеторга 
доставляют хлеб и некоторые продо
вольственные товары на дом. Орга
низована в г. Томске доставка на 
дом покупателю мебели и других 
громоздких вещей.

В Томске. Ко.чпашево и в район
ных центрах области открыто 22 
пункта по выдаче вещей напрокат.

Признание покупателей Томска и 
Колпашево завоевала продажа това
ров в кредит.

В Томском тресте 26 столо
вых переведено на самообслу
живание. Посетители стали тратить 
значительно меньше времени на то, 
чтобы пообедать, увеличилась про
пускная способность столовых. Обо
рудованы и пущены в эксплуатацию 
2 цеха мясных и рыбных полуфаб
рикатов, которые снабжают продук
цией 17 .столовых Томска. В столо
вых стали отпускать обеды по або
нементным талонам.

Но новые формы торговли нередко 
внедряются еще медленно. Так, на
пример, Томским горпромторгом ис 
открыто еще ни одного магазина са
мообслуживания. Медленно внедря
ются новые формы торговли и в 
большинстве районных центров об
ласти.

Новые формы торговли дают воз
можность обслуживать покупателей 
быстро, культурно, полнее удовлет
ворять их запросы. Эти формы сле
дует шире внедрять в городах и се
лах нашей области.

А. МИЛИЦЫН, 
заместитель начальника

областного управления торговли.

Больше заботиться 
о новоселах

В последние годы в колхозы Бак- 
чарского района прибыли 217 семей 
новоселов. Яля многих из них по
строены новые дома, им выдаются 
денежные и продовольственные ссу
ды. Все новоселы в короткие сроки 
обзавелись приусадебным хозяйст
вом.

Хорошо заботятся о новоселах в 
колхозах «Северное сияние». «Си
биряк» и других.

Радушный прием позволил бо.чь- 
шинству переселенцев сразу же 
включиться в работу; Мнбгйе из но
воселов добросовест'йр трудятся, j в 
сельхозартелях. ' ' "-‘ I

Два года назад мало кто знал имя 
Александры Кузнецовой, приехавшей 
в колхоз «Северное сияние». Став 
дояркой, Александра Кузнецова за 
11 месяцев надоила по 2.657 кило
граммов молока от каждой закреп
ленной за нею коровы и заняла одно 
из первых мест в соревновании доя
рок области., Трудящиеся Бакчар- 
ского района оказали ей высокое 
доверие, избрав депутатом областно
го Совета.

Хорошо работает чабан колхоза 
«Прогресс» Е. К ук, получивший 150

VLSIS'

К О Р О Т К И Е
СИ ГН А Л Ы

Много насаждений в Томске гиб
нет из-за небрежного отношения к  
ним. Очищая тротуары и дороги, 
дворники нередко повреждают ку 
старники и молодые деревца. Насаж
дения губят также во время ремонт
ных и зеи.чяных работ. Например, 
много деревцев уничтожено при 
прокладке теплотрассы по проспек
ту им. Кирова и улице Белинской.

С. РЫБАКОВА.
V

В рабочем поселке Ноль-Пикет 
Асиновского района редко демонст
рируются кинофильмы. Жителям по
селка приходится ходить в клуб по
селка Батурино, расположенный от 
них в пяти километрах.

Г. ИВАНОВ. В. НИКОЛАЕВ,
И. СТОЯНОВ, рабочие.

*♦*
В магазинах Томска редко быва

ют в продаже детское белье, чулки, 
носки, лыжные костюмчики, вареж
ки. Торгующие организации должны 
улучшить торговлю детскими това
рами.

И, ТИТОВ, пенсионер.
V

За последние годы в районе ули
цы Пролетарской (г. Томск) вы
строено много жилых домов. Однако 
благоустройством нового жилого рай
она никто не занимается. Проезжая 
часть улицы и тротуары содержатся 
в плохом состоянии, нет электриче
ского освещения. Пора подумать и 
о том, чтобы для удобства жителей 
открыть .здесь продовольственный 
магазин и аптеку.

Д. БРЕННЕР.
V*

В селе Ново-Алексеевке Асинов
ского района давно построен клуб, 
но до сих пор не открыт. Остановка 
за малым: не могут вставить четыре 
оконные рамы и сложить печь.

Много раз жители обращались к  
руководителям откормочной базы (в 
селе живут в основном ее работни
ки) и к  председателю сельского Со
вета тов. Шертуху с просьбой быст
рее достроить клуб, но они ограни
чиваются обещаниями.

Н. ЛУКАШЕВИЧ.

ягнят от 100 овцематок. От каждой 
овцы он настриг по 2,5 килограмма 
шерсти.

С большим трудолюбием, система
тически перевыполняя нормы, рабо
тают бывшие переселенцы —  куз
нец ко.чхоза «Прогресс» В. 3. Ката
ев, тракторист колхоза имени Кирова 
А. Ф. Алексеев, механик колхоза 
«Россия» А. П. Березкин и многие 
другие.

К сожалению, правления и пар
тийные организации некоторых кол
хозов не уделяют достаточного вни
мания новоселам. В колхозах «Вос
ход»,. «Родина», имени Жданова 
медленно и некачественно строятся 
новые дома для переселенцев, йлохо 
ремонтируются старые. Правления 
этих колхозов не обеспечивают но
воселов строительными материала
ми.

А. БАТУРИН.

\  I
ж

Сорок студентов первого курса 
политехнического института про
ходят практику на Томском под
шипниковом заводе. Некоторые нз 
них уже получили разряды, дру
гие готовятся к  сдаче квалифика
ционных экзаменов.

На снимке: студент первого 
курса электромеханического фа
культета Ю. Дорофеев у смонти
рованного им электрощита для 
испытания высокочастотных элек
трошпинделей.

Фото г .  Ткаченко.

Безответственное 
отнзшение к делу

в  третьей бригаде колхоза «Си
бирь» животноводческие помещения 
не подготоБ.чены к  зиме: в окнах 
вместо стекол солома и пакля, две
ри, как решето: кругом ра.згулива- 
ют сквозняки. Когда на улице темпе
ратура достигает 40 градусов моро
за, в коровнике —  30. Еще хуже с 
кормами. Запас их у нас не ве.чик, но 
при хозяйственном подходе вполне 
бы обеспечил нужды общественного 
животноводства. Но корма расходу
ются неправильно. То нет соломы, то 
не привезли силоса или сена, то за
были о концентратах.

Правление колхоза неоднократно 
обсуждало работу бригадира Ы. Гуд
ковского, указывало ему на безот
ветственность II халатность, а воз и 
ныне там... Пз-за безразличного от
ношения бригадира к  общественному 
лшвотноводству колхозу причинен 
материальный ущерб; на молочно
товарной ферме начался падеж ско
та.

В бригаде не подготовлен те.чятник. 
Идут массовые отелы, и негде разме
стить новорожденных. Восемь телят 
находятся в крохотной избушке, до
ярки Бынул;дены брать часть телят 
домой, чтобы их сохранить.

Когда же придет конец такой бес
хозяйственности?

М. СЫСОЕВ.
Паинский район.

По следам наших выступлении

История одной отписки
в  нашей газете 19 ноября в раз

деле «На острие пера» под заго
ловком «Памятники бракодель
ства» была опубликована карика
тура со стихотворной подписью о 
недостатках в работе томского те
левизионного ателье № 23.

Редакция получила письмо, под
писанное директором ателье № 23 
тов. Усподским и председателем 
местного комитета тов. Жигаче- 
вым.

Защищая «честь мундира», тт. 
Усподский и Жнгачев попросту от
писываются от критики. Они, на
пример, пишут; «Следует заме
тить также, что телевизионное 
предприятие, не в пример другим 
предприятиям, обслуживающим 
население, занимается и самоконт
ролем... Если иногда и появляют
ся жалобы, то это еще не говорит 
о беспечности и неблагополучии в 
работе , телеателье». Появление 
жалоб, по мнению этих руководи
телей, зависит от личных симпа
тий н антипатий владельцев теле
визоров к  работникам ателье. В 
результате появляются-де необос
нованные жалобы.

Сетуя на то, что своим выступ
лением газета «подрывает доверие 
к ателье у населения», руководи
тели его пытаются доказать, что их 
предприятие незаслуженно полу
чило «такой нелестный отзыв о 
своей работе» на страницах газе
ты.

Специальная комиссия Госра- 
диотреста Министерства связи 
СССР проверила работу томского 
телевизионного ателье № 23.

Как сообщают в редакцию стар
ший инженер инспекции производ
ственно-технического отдела Госра- 
диотреста тов. Лядецкий Е. Л., 
член комиссии — главный инженер 
омского телевизионного ателье 
№ 21 тов. Помогайбо А. П. и на
чальник линейно-технического узла

Томского областного управления 
связи тов. Наймушин С. А., газета 
своевременно и правильно поста
вила вопрос о недостатках в рабо
те телевизионного ателье.

В ателье до сих пор имеются 
случаи нарушения контрольных 
сроков ремонта телевизоров на 
дому. Так, проверкой установлено, 
что 12 декабря девять заявок не 
были выполнены.

Недостаточно четко организова
на работа диспетчерской службы. 
Техническая документация (наряды 
и учебно-технические карты) офор
мляется небрежно. В некоторых 
нарядах совершенно не указыва
ются причины задержки ремонта 
телевизоров, нет подписей владель
цев, которые бы подтверждали, 
что ремонт сделан.

Были случаи, когда дефицитные 
детали не возвращались работни
ками ателье владельцам телевизо
ров. В погоне за высокими показа
телями в выполнении производст
венного плана, руководители теле
визионного ателье допускали яв
ный произвол в определении стои
мости ремонтных работ. В резуль
тате нарушался прейскурант цен, 
допускались отступления от пра
вил гарантийного и послегаран
тийного ремонта.

В ателье слабо организовано 
социалистическое соревнование. 
Итоги соревнования не подводятся. 
Коллектив ателье не имел общего 
социалистического договора на 
1959 год, не соревнуется с други
ми коллективами телевизионных 
ателье.

Директор телевизионного ателье 
JV» 23 тов, Усподский, главный ин
женер тов. Фелдхун, председатель 
местного комитета тов. Жигачев 
заняли неправильную, непринципи
альную позицию в оценке работы 
ателье. Ателье обязано ликвиди
ровать, серьезные недостатки в 
своей работе.

„ОБСЛУЖИВАНИЕ С СЮРПРИЗАМИ'
Под таким заголовком в № 269 

нашей газеты в разделе «На 
острие пера» сообщалось о неудов
летворительном коммунально-бы
товом обслуживании населения в 
поселке Белый Яр Верхне-Кетско- 
го района.

Председатель Верхне-Кетского 
райисполкома тов. Кривошеин 
сообщил нам, что корреспонденция 
обсуждена на заседании исполкома 
райсовета. Навлечены меры по 
улучшению работы коммунально- 
бытовых предприятий.

На сходе граждан села Белый Яр

заслушаны отчеты начальника 
конторы коммунальных предприя
тий, директора райпромкомбината 
и председателя райпотребсоюза;

Корреспонденция обсуждена на 
собраниях ко.члективов коммуналь
но-бытовых предприятий.

Баня и тротуары отремонтирова
ны. В бане организован буфет. Пу
щен в эксплуатацию цех по •изго
товлению газированной воды.

Мастер парикмахерской Цимер- 
ман от работы отстранен.

Намечено в этом году построить 
магазин хозяйственных товаров.
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Индонезийская общественность 
приветствует предстоящий приезд 

Н. С. Хрущева в Индонезию
ДЖ АКАРТА, 4 января. (ТАСС). 

Индонезийские газеты оживленно 
комментируют предстоящую поезд
ку Н. С. Хрущева в Индонезию.

Газета «Бинтанг Тимур» пишет 
сегодня в передовой статье, что 
сообщение о визите Н. С. Хрущева 
является «большой новостью этого 
года, новостью, которую мы встре
чаем с радостью». Визит главы 
Советского правительства, указы
вает далее газета, имеет целью 
укрепление дружбы и сотрудниче
ства между двумя странами и, 
как указывалось в сообщении МИД 
Индонезии, будет способствовать 
уменьшению международной на
пряженности и укреплению мира в 
Азии, и во реем мире.

Газета «Сулу Индонезия» публи
кует сегодня на первой странице 
под крупным заголовком сообще

ние МИД Индонезии о предстоя
щем визите И. С. Хрущева.

Газета «Таймс оф Индонезия» 
пишет в передовой статье, что 
объявление МИД Индонезии о 
предстоящем визите Н.. С. Хруще
ва является «приятным сюрпри
зом» и что Индонезия будет ждать 
его приезда с нетерпением.

Газета «Индонезиан обсервер» 
подчеркивает в передовой статье, 
что Н. С. Хрущеву будет оказана 
сердечная встреча. Газета подчер
кивает в своей статье заявление 
МИД Индонезии о том, что этот 
визит еще более укрепит узы друж
бы И- сотрудничества, уже сущест
вующие между двумя нациями. 
Это пойдет . на пользу не только 
Индонезии, заключает газета, но и 
всей Азии и всему миру.

Письмо представителя 
СССР в ООН 

Хаммаршельду
Власти Южно-Африканского Со

юза проводят насильственные мас
совые переселения негров — ко
ренных жителей подмандатной тер
ритории Юго-Западной Африки — 
в специально отведенные районы 
(резерваты). 10— 12 декабря 1959 
года южно-африканские власти 
использовали войска против не
гритянского населения главного го
рода Юго-Западной Африки Винд
хука, которое протестовало против 
насильственного переселения во 
вновь отведенный «резерват». Не
сколько десятков негров были уби
ты и ранены.

15 декабря 1959 г. коренной жи
тель Юго-Западной Африки Кори
на, выступающий в ООН в качест
ве петиционера от имени коренного 
населения этой территории, обра
тился к Председателю Совета Ми
нистров СССР Н. С. Хрущеву с пе
тицией, в которой просит употре
бить влияние и предпринять дейст
вия в интересах народа Юго-Запад
ной Африки для того, чтобы пре
кратить убийства и насильственные 
перемещения, проводимые южно
африканскими войсками. Керина 
сообщает, что положение критиче
ское и, если не будет предпринято 
немедленное вмешательство, про-

кровопроли-изойдет еще большее 
тие,

30 декабря постоянный пред
ставитель СССР в ООН А. А. Со
болев направил генеральному сек
ретарю ООН Д. Хаммаршельду 
письмо, в котором указывается, 
что действия южно-африканских 
властей, приведшие к серьезным 
столкновениям и жертвам, заслу
живают решительного осуждения 
как противоречащие положениям 
Устава Организации Объединен
ных Наций и Всеобщей Деклара
ции прав человека. События, при
ведшие к жертвам среди населения 
Юго-Западной Африки, тем более 
вызывают сожаление, что они име
ли место на территории, подлежа
щей международной опеке, т. е. за
боте со стороны ООН.

«Советское правительство, — го
ворится в заключение в письме, — 
поддерживает решение Йомитета 
по Юго-Западной Африке от 21 де
кабря 1959 года относительно со
бытий в Виндхуке. Оно рассчиты
вает, что генеральный секретарь 
ООН, со своей cTopiOHbi, изучит 
возможные меры прекращения на 
международной территории Юго- 
Западной Африки массовых высы
лок африканцев».

Перевооружение Японии
ТОКИО, 4 января. (ТАСС). Вы

ступая в городе Исэ, начальник 
управления национальной обороны 
Акаги подтвердил, что японское 
правительство планирует довести 
в этом году численность только

сухопутных сил Японии до 
175.000 человек. Он заявил так
же, что в течение 1960 г. япон
ские военно-морские силы будут 
увеличены на 15 военных судов, 
включая подводные лодки, мино
носцы й морские охотники.

Бывшие нацисты в роли воспитателей 
молодежи в Западной Германии

ЛОНДОН, 5 января. (ТАСС). В 
газете «Таймс» сегодня опублико
вано письмо лорда Рассела Ливер
пульского по поводу активизации 

фашистских элементов в Западной 
Германии. Рассел одобряет вы
ступление газеты, которая, каса
ясь «возрождения старого зла» в 
Западной Германии, подчеркивала 
необходимость «устранения . лю
дей, все еще придерживающихся 
нацистских убеждений, с постов, 

занимая которые, они могут оказы
вать влияние на молодежь».

Рассел в связи с этим пишет, 
что учебники,истории в средних 
школах Западной Германии не до

ходят до «щекотливой главы», как 
ее назвала газета «Франкфуртер 
нейе прессе», т. е. до периода на
цизма.

Он приводит данные газеты 
«Ди вельт», показывающие, что в 
двух последних изданиях широко 
используемого немецкого учебни
ка истории преступления нацизма 
замалчиваются и таким образом 
дается неправильная оценка собы
тий. Так, в учебнике издания 1,958 
года ни слова не говорится о под
жоге рейхстага, о гитлеровских 
концентрационных лагерях. Замал
чивается также движение сопро
тивления.

Алкоголизм—национальное бедствие США
НЬЮ-ЙОРК, 5 января (ТАСС). 

Статистические организации США 
ежегодно регистрируют 500 тысяч 
новых алкоголиков. Сейчас в стра
не насчитывается 8 млн. человек, 
страдающих от алкоголизма. От 
этого недуга в Соединенных Шта
тах ежегодно умирает 350 тысяч 
человек. Подсчитано, что в США 
алкоголик в среднем живет на 20

лет меньше, чем нормальный чело
век.

Недавно профессор университе
та штата Иллинойс Э. Айви зая
вил, что в отношении влияния на 
смертность и инвалидность алко
голизм сейчас является третьей 
по важности проблемой американ
ского здравоохранения — после 
сердечных и раковых заболева
ний.

t . ,

КИТАЙСКАЯ НАРОДНАЯ РЕСПУБЛИКА. Строители железной 
дороги Ланьчжоу — Цинхай, первого рельсового пути на Цннхай- 
Тибетском плато, продвигаются на восток от города Синина. Первый 
участок дороги между Синином и Ланьчжоу уже открыт для движе
ния. Ланьчжоу-Цинхайская железная дорога начинается у города 
Ланьчжоу в провинции Ганьсу и будет доведена до Лэнху — расту
щего центра добычи нефти в Цайдамском бассейне.

На снимке: строительство моста через реку Хуаншуй на трассе 
Ланьчжоу-Цинхайской железной дороги.

(Фотохроника ТАСС).

Первый концерт Государственного 
симфонического оркестра СССР 

Нью-Йорке
НЬЮ-ЙОРК. 4 января. (ТАСС). 

Вчера здесь в зале Карнеги-холл 
состоялся первый концерт Госу
дарственного симфонического ор
кестра СССР.

Более 3 тысяч человек, до от
каза заполнивших концертный зал, 
сцена которого украшена государ
ственными флагами СССР и 
США, тепло встречают советских 
музыкантов во главе с дирижером 
К. Ивановым. Торжественно зву
чат в исполнении оркестра амери
канский и советский националь
ные гимны.

Программа первого концерта 
была составлена из произведений 
гениального русского композитора 
П. И. Чайковского, который почтя 
70 лет назад присутствовал на це
ремонии открытия этого концерт
ного зала. Американская общест
венность высоко оценила прекрас
ное исполнительское мастерство' 
советских музыкантов. Гром руко
плесканий и возгласы «браво» со
трясали своды зала, как только 
затих последний аккорд Пятой 
симфонии.

Г Э С  на энергии 
подземных вод

ПЕКИН, 4 января. (ТАСС). Да
ла промышленный ток Люландун- 
ская гидроэлектростанция (провин
ция Юньнань) мощностью в 25 
тысяч киловатт, работающая на 
энергии подземных вод.

Б карсовых пещерах провин
ции Юньнань берет начало полно
водная река Люланхэ. Перепад 
воды на пятйкилометровом отрез
ке подземного русла реки состав

ляет 20 метров, что создало бла
гоприятные условия для сооруже
ния этой станции.

Строителями ГЭС выполнен 
большой объем скальных и земля
ных работ. Они пробили под зем
лей подводной тоннель протяжен
ностью в 3,2 километра и диамет
ром более 3 метров. Сооружение 
гидроэлектростанции окончено 
значительно раньше предусмотрен
ного планом срока.

Положение в Лаосе
ПЕКИН, 4 января. (ТАСС). Пра

вительство Лаоса подало в отстав
ку, и власть в стране захватили 
вооруженные силы.

Комментируя события в Лаосе, 
газета «Нян зан» подчеркивает, 
что вооруженные силы пытаются 
установить в Лаосе военную дик
татуру с тем, чтобы усилить реп
рессии против лаотянских патрио
тов, усилить провокации против 
ДРВ и других соседних стран, вы
ступающих за мир в Юго-Восточ
ной Азии. Такая политика, отмеча
ет «Нян зан», создает условия для

усиления напряженности в Лаосе 
и в Индокитае.

Касаясь попыток реакционных 
элементов установить в Лаосе ре
шим военной диктатуры, предста
витель центрального комитета 
партии нео лао хак сат призва.п 

покончить с беспорядками в стра
не, уважать конституцию, освобо
дить принца Суфанувонга и других 
руководителей партии нео лао 
хак сат, строго следовать женев
ским и вьентьянским соглашениям 

с тем, чтобы Лаос действительно 
стал на путь мира и нейтралитета.

ЖАРА
В АВСТРАЛИИ

ПАРИЖ, 4 января. (ТАСС). По 
сообщению корреспондента агент
ства Франс Пресс из Аделаиды 
(Австралия), в результате страш
ной жары, которая стоит в цент
ральных и южных районах Австра
лии в течение недели, погибли 
шесть человек, в том числе чет
веро детей.

В некоторых районах Южной 
Австралии температура превысила 
50 градусов по Цельсию, что вы
звало массовый падеж скота.

Томская
городская

конференция
Д О С А А Ф

Активизация фашистских 
элементов в ФРГ

БОНН, 4 января. (ТАСС). Ка;ас- 
дый день Приносит новые свиде
тельства активизации фашиствую
щих- элементов в Западной Герма
нии. На дверях церквей, на стенах 
и окнах магазинов и жилых до
мов, на автомашинах, фонарных 
столбах и на тротуарах появляют
ся изображения фашистской сва
стики, часто сопровождаемые ан
тисемитскими лозунгами. Сегодня 
печать сообщает о новых фашист
ских выходках в Дортмунде, 
Нюрнберге, Оффенбахе, Калькаре, 
Нибюлле и Лауде. В Западном 
Берлине молодые фагписты устро
или факельное шествие. Они нес
ли государственный флаг ФРГ с 
наклеенной на нем свастикой и 
распевали нацистские песни.

Даже официальные власти . не 
осмеливаются больше утверждать, 
будто эти выходки являются дей
ствиями одиночек.

Многочисленные комментарии 
печати показывают, что западно- 
германская общественность обес
покоена активизацией фашистских 
сил в стране.

«Крысы выползают из нор» — 
так озаглавила свои комментарии

« -

газета «Зюддейче цейтунг». «Эти 
события, — пишет она, — напо
минают о том, что еще в Вей,-«ар- 
ской республике дело началось с 
пачкотни и угрожающих писем, а 
кончилось ужасными убийствами 
миллионов невинных людей».

Газета «Франкфуртер рунд- 
шау» подчеркивает, что почва для 
выступлений фашистских сил бы
ла подготовлена вооружением За
падной Германии, активизацией 
деятельности бывших гитлеров
ских генералов и засильем быв
ших нацистов в государственном 
аппарате.

В Томске состоялась городская 
конференция ДОСААФ. С докладом 
«О состоянии оборонно-массовой ра
боты в Томске и очередных задачах 
городской организации ДОСААФ» вы
ступил председатель обкома ДОСААФ 
тов. Губский.

Докладчик и делегаты, отмечая не
которое оживление в деятельности 
городской организации ДОСААФ, ука
зали на серьезные недостатки. Не
удовлетворительно работают комите
ты ДОСЦ,^,,ДОрДов «Сйбэлектромр- 
тор», «Додаабрль»,. спичечной фаб
рики «Сибирь». На многих предприя
тиях и в ряде учреждений не созда
ны первичные организации, а неко
торые имеющиеся малочисленны.

Ряд выступавших отметил,, что об
ком ДОСААФ не оказывал необходи
мой помощи первичным организа
циям, слабо занимался распростране
нием опыта их работы.

Конференция приняла развернутое 
решение, направленное на улучше
ние оборонно-массовой работы. Из
браны городской комитет ДОСААФ и 
ревизионная комиссия.

Так ж е  восторженно слушатели 
встретили Первый концерт для 
фортепьяно с оркестром и 
«Итальянское каприччио».

Солирует Эмиль Гилельс. Свою 
высокую культуру исполнения он 
уже дважды демонстрировал перед 
американской аудиторией во вре
мя поездок по СШ А в 1955 и 
1958 годах. И на этот раз он по
корил ценителей музыки, по прось
бе которых он сыграл еще не
сколько фортепьянньхх произведе
ний.

Публика долго не отпускала со 
сцены советских артистов, высту
пающих в составе Государственно
го симфонического оркестра 
СССР. Сверх программы оркестр 
исполнил сказочную картинку для 
оркестра «Волшебное озеро» 
А. Лядова и танец из ба.аета 
А. Хачатуряна «Спартак». В знак 
благодарности советским му-г-л- 
кантам были преподнесены огрогл- 
ные корзины живых цветов.

Приезд в СШ А Государственно
го симфонического оркестра СССР 
— большое событие в музыкаль
ной жйзни страны. Интерес к его 
гастролям огромен. Все билеты на 
первые концерты, которые состо
ятся в Нью-Йорке, были распро
даны задолго до приезда оркестра 
в Америку.

Произведения 
скульптуры—  

на улицы и площади 
Москвы

Мужественная фигура, волевое ли
цо под будениовским шлемом, вин
товка в энергично откинутой руке. 
Это —  «Красноармеец» И. Шадра... 
Монументальную статую замечатель
ного советского ску.льптора многие 
знают лишь по фотографиям —  пред
назначенная для здания театра Со
ветской Армии, она так велика, что 
ее редко показывают на выставках.

«Красноармеец» —  не единствен
ное произведение советских ваяте
лей, которое могло бы украсить мос
ковские площади и скверы. Мини
стерство культуры СССР многие из 
них отобрало из запасников. Кроме 
«Красноармейца», среди них —  
скульптурная группа «Требуем ми
ра», созданная В. Мухиной, 3. Ива
новой, Н. Зеленской, С. Казаковым и. 
А. Сергеевым, скульптура В. И. Ле
нина работы Ю. Стручкова, «Ок
тябрьские дни» А. Аллахвегдянца, 
«Индустрия» Д. Шварца, «Молодой 
рабочий» И. Никогосяна, «Хозяин 
целины» М. Сковородина, «Юные 
патриоты» В. Валеева. В ближайшее 
время они будут установлены в раз
личных районах Москвы.

Министерства культуры союзных 
республик также проведут просмотр 
запасных фондов, чтобы выявить про
изведения, достойные украсить горо
да нашей страны. (ТАСС). '

Всесоюзная фотовыставка 
9,Физкультура и спорт в СССР“
Центральный совет Союза спор

тивных обществ и- организаций 
СССР и Союз журналистов СССР 
решили организоват* в феврале 
нынещнего года в Москве Бсесо- 
юзную выставку художественной 
фотографии «Физкультура и 
спорт в СССР».

Цель выставки — показать 
средствами художественной фото
графии развитие физической куль
туры и спорта в стране, благо
творное влияние занятий спортом 
на физическое развитие человека 
и укрепление его здоровья, борь
бу советских спортсменов за вы
сокие результаты, их дружбу со 
спортсменами зарубежных стран.

В выставке могут принять уча

стие профессиональные фотогра
фы и любители. Десять лучших 
черно-белых и 10 цветных фото
графий, одобренных жюри, будут 
направлены на международную 
фотовыставку в Рим, которая бу
дет развернута там во время 
XV II олимпийских игр. Авторы 
девяти лучших работ получат па
мятные медали.

Последний срок приема работ 
на выставку — 10 февраля. Вы-' 
ставка откроется 25 февраля в 
Москве в Центральном доме жур
налиста.

Фотографии принимаются ре
дакцией журнала «Спортивная 
жизнь России» (Москва, Армян
ский переулок, 13).

(ТАСС).

Утвержден мировой рекорд 
летчика Г. К. Мосолова

Центральный аэроклуб СССР 
иени В. П. Чкалова получил отимени

Международной авиационной фе 
дерации (ФАИ) сообщение о том. 
что выдающееся достижение со
ветского летчика Г. К. Мосолова 
утверждено в качестве нового аб
солютного мирового рекорда по 
самолетному спорту.

31 октября 1959 года Г. К. Мо

солов на самолете «Е-66» с одним 
турбореактивным двигателем до
стиг средней скорости — 2.388 
километров в час. Прежний миро
вой рекорд скорости — 2.259 ки
лометров в час был установлен 
американским летчиком в Maie 
1958 года на самолете «Ф-104».

(ТАСС).

По сообщению Томского гидро
метеорологического бюро, 6 янва
ря по Томской области ожидается 
облачная погода с прояснениями, 
местами слабый снег, метель, ве
тер южный, по крайним юго-во
сточным районам 10— 15, по
остальным '— 5— 10 метров в 
секунду, температура 12— 17 гра
дусов мороза.

ПОГОДА

7— 8 января по Томской обла
сти ожидается облачная погода с 
прояснениями, временами снег, ме
тель, ветер юго-западный с пере
ходом на северный, 7— 12 метров 
в секунду, похолодание: ночью до 
29—34 градусов мороза, днем до 
21— 26 градусов мороза.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

РЕСПУБЛИКА ИНДИЯ. Один из крупнейших 
металлургических заводов Азии — Бхилайский ме
таллургический завод, созданный совместным тру
дом индийских и советских строителей, вступил в 
строй. После того, как начал работать непрерывно

заготовочный стан, завершилась первая фаза строи
тельства завода. Предприятие пущено на полный 
металлургический цикл.

На снимке: доменный цех Бхилайского завода.
(Фотохроника ТАСС).

Томский областной драматиче
ский театр им. В. П. Чкалова
6 января — «Вечное перо».
Начало спектакля в 8 часов ве

чера.
В дни зимних школьных кани

кул для учащихся старших клас
сов будут показаны спектакли:

6 января — «Вечное перо».
7 января — «Трехминутный 

разговор».
8 января — «Вечное перо».
Начало спектаклей в 12 час.

дня.
Касса открыта с 'I О час. утра.

Кинотеатр имени М. Горького
6 января — новая французская 

кинокомедия «Папа, мама, моя 
жена и я». Сеансы: 9-10, 12-50, 
2-40, 4-30, 6-20, 8-10, 10.

Дополнительный сеанс в фойе 
кинотеатра в 10-15 вечера.

Для детей — цветной художест
венный фильм «Девочка ищет 
отца». Сеанс в 11 час, утра.

Зал кинохроники
6— 7 января — документальный 

фильм «Арена дружбы». Сеансы:
9- 10, 10-20, 7-50, 9. Цветная кино
комедия «Ссора в Лукашах». Сеан
сы: 11-30, 1-10, 2-50, 4-30, 6-10,
10-  10 .

Среда, 6 января
15.00. Занятие кружка «Умелые 

руки». 15.30. Фильм «Белеет па
рус одинокий». (По одноименной 
повести В. Катаева). 19.00. 
Школьникам — в дни каник;^л. 
«Занимательная математика». 
19.25. Новая кинохроника. 19.45. 
Сцены из оперетт западных компо
зиторов. 20.15. «Последние изве
стия». 20.25. Киноповесть «Отчий 
дом». '

Томский политехнический инсти
тут приглашает инженеров для 
прочтения курсов по кафедре «Ав
томатика и телемеханика»:

1) конструирование и технология
массовой, серийной и специальной 
аппаратуры автоматических и
телемеханических приборов и
устройств;

2) технология электроприборо
строения:

3) электрические и магнитные 
измерения:

4) телемеханика.
Обращаться: г. Томск, проспект 

имени Ленина, 30.

Кинотеатр имени И. Чёрных
6 января. Большой зал — «За

кон есть закон». Сеансы: 9, 10-50, 
12-45, 2-40, 4-35, 6-30, 8-25,
10-20. Малый зал — «Ссора в Лу
кашах». Сеансы; 2-05, 3-50, 5-35, 
7-20, 9-05, 11.

Для детей — «Верные сердца». 
Сеансы: 9, 10-45, 12-30.

Томской облфилармонии треб.у- 
ются комнаты.

Обращаться: г. Томск, улица Ра
венства, 2, телефоны: 44-87, 20-26.

Томская областная ветеринарная 
поликлиника (проспект имени Ле
нина, 219) ликвидируется. По 
вопросам ветеринарной помощи 
обращаться в ветеринарную поли
клинику Томского сельскохозяйст
венного техникума (г. Томск, ули
ца Линейная, 3, телефон 25-01).

Артели «Красная сопка» (посе
лок Моряковка) требуются для ра
боты в г. Томске разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Пойменный, 13.

Тубсанаторию облпромстрахсо- 
вета (за рекой Томью) требуются 
опытная диетсестра, официантки и 
повар.

Для работы в Томском пб.1тпппм 
совете требуется доверенный 
врач.

Обращаться: г. Томск, улица 
Красноармейская, 54, облпромсо- 
вет. 3—3

Томской базе снабжения плав
состава срочно требуются дирек
тора пароходных ресторанов.

Предварительно они будут от
правлены в Москву на курсы.

Здесь же объявляется набор на 
курсы буфетчиц, поваров, офици
анток для пароходных ресторанов.

Срок обучения 3 месяца.
Обращаться: г. Томск, Пристан

ской переулок. 3, отдел кадров.
2—1

Дирекция, общественные ор
ганизации и коллектив Томского 
научно-исследовательского ин
ститута вакцин и сывороток с 
прискорбием извещают о смер
ти старейшего научного сотруд
ника института

с у с л о в о й
Александры Георгиевны,

последовавшей 4 января 1960 
года, и выражают глубокое со
болезнование родственникам по
койной.

ВНИМАНИЮ  БИБЛИОТЕК КОЛХОЗОВ, СОВХОЗОВ, РТС, 
ЛЕСПРОМХОЗОВ, ФАБРИК, ЗАВОДОВ И ДРУГИХ  

ПРЕДПРИЯТИИ, ОРГАНИЗАЦИИ  
И УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ!

1

Библиотечный коллектор облкниготорга приступил к  заклю
чению договоров на плановое комплектование библиотек на 
1960 год.

Библиотечный коллектор производит комплектование литера
турой, издаваемой всеми центральными, республиканскими и 
областными издательствами в 1960 году.

Принимает и выполняет заявки на книги издания прошлых 
лет.

Снабжает библиотеки библиотечной техникой и библиотечным 
оборудованием.

Иногородним библиотекам литература высылается почтовыми 
посылками по их заказам.

Адрес бибколлектора: г. Томск, площадь имени В. И. Лени
на, 14, телефон 32-70.- 2— 1

Новосибирский завод металлоизделий ПРИНИМАЕТ ЗАКА
ЗЫ НА ИЗГОТОВЛЕНИЕ ЖЕЛЕЗНЫХ БОЧЕК, ЦИСТЕРН, 
ДЫМОГАРНЫХ ТРУБ из мЛериала заказчика.

Заключаются договоры на 1960 год.
Обращаться; г. Новосибирск, улица Воинская, 49.

Гр-н Анисимов Владимир Ивано
вич, проживающий в г. Томске, 
возбуждает дело о расторжении 
брака с гр-кой Анисимовой Тама
рой Ивановной, проживающей во 
Владимирской области, г. Коль- 
чугино.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка г. Коль
чугине.

Гр-ка Потанина Александра Сте
пановна, проживающая в г. Томске, 
переулок Успенский, 14, возбуж
дает дело о расторжении брака с 
гр-ном Потаниным Ильей Григорь
евичем, проживающим в г. Томске, 
улица Гоголя. 41, кв. 3.

Дело подлежит рассмотрению в 
на1зодном суде 2-го участка 
г. Томска.

Аппес иеаакпии-гоп Томск, просп. им. Ленина, 66, телефоны; редактора -3 7 -3 7 ,  заместителя редактора-51 -7 5 . ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 и 42-44. пропаганды — 47-45, 
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